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Começamos 2018 com a esperança de 
retomada na economia, como também de 
uma maior conscientização das pessoas no 
âmbito político. Ano de eleições e de Copa 
do Mundo, ano que os olhares devem estar 

atentos não apenas aos jogos de futebol, mas também para 
a quem colocaremos para administrar e legislar pelo país 
para os próximos quatro anos. 
Como matéria principal desta edição da Revista ACIPG em 
Ação faremos uma retrospectiva das ações desta gestão 
entre os debates e ações promovidas pela Associação, 
como também sobre os compromissos assumidos em 
campanha cumpridos pela Diretoria.  
Nos últimos meses tivemos também a visita do governador 
do Paraná, Beto Richa, palestras, cursos, confraternizações 
e reuniões que valem a pena registrarmos para o 
conhecimento do associado. Além disso, a ACIPG, 
juntamente com a OAB e outras entidades representativas 
questionaram e solicitaram a retirada do projeto de lei 
que previa a renovação de um contrato da Sanepar, com a 
Prefeitura Municipal. Deixo claro, em nome da Associação, 
que não questionamos a qualidade do trabalho da empresa, 
mas sim, os termos atribuídos a proposta de contrato, que 
ao ver da ACIPG foram contra os interesses da população. 
Apoiamos os empresários do setor de combustíveis, 
no debate em relação ao projeto de lei que altera a 
regulamentação para instalação de novos postos no 
município de Ponta Grossa, como também entendemos 
que é importante a descentralização para os bairros. 
Parabenizamos o Projeto Antares, realizado pela ACIPG, que 
além de receber pela terceira vez o Selo Sesi ODS 2017, no 
mês de fevereiro, foi um dos contemplados no Prêmio Ozires 
Silva, oferecido pelo ISAE / FGV para iniciativas relevantes 
em diversas categorias, concorrendo com projetos de todo 
o Brasil. 
Os colaboradores da ACIPG também merecem o 
reconhecimento por conquistarem para nossa instituição 
a certificação ISO 9001/2015. Desta forma, comprovamos 
a qualidade de nossos serviços para os associados, 
adequados a padronizações internacionais. 
Vale ressaltarmos também o trabalho do Conseg junto 
ao sistema carcerário, tanto no auxílio de resolução de 
problemas de ordem prática, quanto na articulação para 
mudanças efetivas em longo prazo, que amenizarão o 
déficit de capacidade para detentos no município. 
A ACIPG trabalha com o intuito de fortalecer o empresariado 
local, fomentando o comércio, a indústria e o setor de 
serviços, mas também para melhorar a vida do cidadão, 
pois se o cidadão está bem, os setores produtivos também 
estarão bem.  

Diretoria ACIPG 2016-2018

Presidente - Douglas Fanchin Taques 
Fonseca
Relações públicas - Nilton A. Fior (In 
Memorian)
Assuntos comunitários - Luiz Eduardo Pilatti 
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Prestadores de serviço - Juliano Kobellache
Comércio exterior - Weliton da Silva Barreiros
Produtos - Altemir Ceroni
Fomento - Sandra Queiroz
Eventos - Leontina Mendes Stadler
Planejamento urbano - Jarbas Goes
Capacitação profissional - Paulo Roberto 
Veiga
Responsabilidade social - Indianara Prestes 
Mattar Milleo
Shopping center - Flavia Maria Barrichello
Bairros - Sergio Jasinski
Associativismo - Amarildo Antonio Pramio
Saúde - Paulo Gustavo Bozz Ferla

Conselho de 
Representantes Titular

Agnaldo Mocelin
Alfeu Caznoch 
Alvaro Luiz Scheffer (presidente do 
Conselho)
Ana Elizabeth O. Bueno
Henrique Henneberg 
Ireneu Czepula
José Carlos Loureiro Neto
Jordão Bahls de Almeida Neto
Osni Mongruel Junior
Sérgio Leopoldo

Conselho de 
Representantes Suplente

Cenir Frare da Cunha
Hudson da Cunha
João Carlos Glapinski
Marcus Vinicius C. Baggio
Mario Nami Filho
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Wilson Souza de Oliveira

PALAVRA DO 
PRESIDENTE
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PALHAÇADA É COISA SÉRIA

O  hospital é um lugar em que ninguém almeja 
se hospedar e também que ninguém vai 
apenas para passar uns dias de descanso. É 
imperativo, interna, obriga, não se está lá por 
vontade ou por prazer, é um ambiente hostil, 

onde geralmente a dor e o mal-estar são os companheiros 
de quarto. Cada minuto se alonga e demora uma vida para 
passar, tornando a dor ainda mais profunda. E foi pensando 
nessas vidas, na humanização do tratamento e em amenizar 
as dores dos pacientes que foi fundada, há quase 10 anos, a 
ONG Doutores Palhaços SOS Alegria. 

A organização promove intervenções (visitas) hospitalares 
utilizando a arte do palhaço como um elemento auxiliar junto 
à terapia convencional nos hospitais. Dessa forma, incentiva 
a humanização hospitalar tendo como referência o lado 
saudável do paciente, utilizando a alegria como elemento 
transformador que quebra a rotina e ameniza o medo do 
ambiente hospitalar. “Nosso trabalho possui a alegria como 

Por Patrícia Antunes

DOUTORES 
PALHAÇOS 
ALTERAM A ROTINA 
NOS HOSPITAIS DE 
PONTA GROSSA

um fator potencializador na recuperação do paciente, para 
que a gente possa efetivamente ser um auxilio terapêutico, 
contribuindo para diminuir o impacto da internação 
hospitalar”, explica a coordenadora da organização, Micheli 
Madalozo. 

Colocar um narigão vermelho e ser um doutor besteirologista, 
especialista em bobices, bobagens e besteiras é algo levado 
muito a sério na ONG Doutores Palhaços SOS Alegria. Todos 
os doutores palhaços são voluntários, recebem formação 
artística na linguagem do palhaço e passam por capacitações 
periódicas para atuar no ambiente hospitalar. “Engana-se 
quem pensa que a nossa bobagem é somente boba, porque 
foi na tentativa de ser bobo que descobrimos que aquele 
que é capaz de sorrir é também capaz de acreditar que, 
enquanto temos vida, temos motivo para lutar e continuar 
sorrindo”, destaca a coordenadora. 

Mensalmente, oficinas artísticas são ministradas por 
profissionais renomados que trazem aprendizado em 
forma de jogos e brincadeiras para trabalhar os palhaços 
voluntários, aguçar a sua escuta, sua percepção, o foco, 
a noção de tempo, trabalhar o improviso e a questão 
de cuidados com infectologia. Entre risadas e muita 
concentração, o conhecimento é totalmente transmitido 
e absorvido e preparam melhor o palhaço para a rotina 
hospitalar. “A Organização Doutores Palhaços acredita e preza 
pela qualidade do trabalho voluntário e, para isso, conta 
com o suporte de uma equipe profissional multidisciplinar, 
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além do comprometimento de todos os envolvidos em 
busca da excelência no que faz. Trabalho voluntário 
e profissional com qualidade e formação, pois nosso 
público merece”, afirma o coordenador de voluntariado, 
Bruno Madalozo. Ele ressalta que o processo seletivo 
para novos voluntários acontece a cada dois anos e que 
qualquer pessoa, de qualquer área profissional, pode 
se candidatar a palhaço voluntário, desde que tenha 
muito comprometimento. “Hospital não é brincadeira, 
muito pelo contrário. Palhaço brinca, mas, no hospital é 
uma brincadeira muito séria”, completa Madalozo.

Um dos mais experientes palhaços voluntários da 
ONG, Adãozinho Aniskievicz, também conhecido por 
Doutor Maguito, é empresário e, mesmo em tempo 
de crise no país, dedica duas tardes na semana para 
as visitas hospitalares (intervenções), que duram 
em média quatro horas cada. Ele pondera que ser 
voluntário não acontece esporadicamente, nos 
momentos em que sobra tempo, mas sim é uma 
questão de comprometimento, planejamento e 
determinação, com dia e horário certo para atuar e 
também dias programados para se capacitar, aprender 
e treinar. “Para exercer o voluntariado o primordial é 
o comprometimento, mas também são necessários o 
amor, a determinação e o apoio da família. Duas vezes 

por semana sou palhaço voluntário e por isso preciso me planejar para cuidar 
e dar atenção para todos os lados: família, empresa e hospital. Nesse aspecto, 
minha esposa exerce um papel primordial, me ajudando e me apoiando 
para que eu possa exercer o meu trabalho voluntário. A minha determinação 
precisa desse suporte na família e no trabalho”, conclui o empresário. Outro 
fator pontuado por Aniskievicz, é que o verdadeiro palhaço trabalha sem 
nunca esperar reconhecimento ou promoção pessoal. “Nesse trabalho não se 
busca reconhecimento pessoal. Se um dia ele vier, é porque você está trabalhando 
e fez bem feito, mas não é esse o objetivo nunca. O palhaço só perde, é um 
bobão, nunca vai ganhar nada, é um ser à toa, largado, todos zombam dele, e 
essa é a sua essência e sua graça. Se quiser ganhar, já não é um palhaço”, revela, 
acrescentando ainda que “nem tudo o que reluz, tanto bate até que fura”.

Para Amanda Oliveira, que ainda está em processo seletivo até o mês de 
outubro, o voluntariado é mágico. Mesmo com sua experiência como atriz 
e professora de teatro, Amanda está sempre aberta a aprender com os mais 
experientes. Descontraída por natureza, a jovem palhaça conta que cada 
olhar recebido na porta do quarto abre uma nova emoção dentro dela. “Entrar 
no quarto é entrar um pouquinho o universo daquele paciente, naquele 
mundinho deles por um momento, e eu fico muito feliz quando eu estou com 
ânimo para consolar um pouco dessa dor física que esses pacientes estão. É 
bom me encontrar nesses rumos diferentes de cada paciente, é uma gratidão, 
uma luz muito essencial que a gente recebe... me faz muito feliz colocar o nariz 
e me encontrar na arte do palhaço e na arte de estar fazendo os outros felizes, 
eu aprendo todos os dias”, salienta. Com duas intervenções por semana, 
Amanda espera fazer sempre o seu melhor. “Os dois dias que eu vou para o 
hospital são sempre muito importantes, eu me arrumo como se eu fosse para 
o melhor baile da minha vida. Dou o meu melhor e, com isso, ajudo aquelas 
pessoas que, mesmo diante de toda a dificuldade pela internação, também me 
ensinam muito. Isso me faz muito feliz”, completa.

PALHAÇADA É COISA SÉRIA
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Cônsul Honorário da Grã-Bretanha no Paraná; Conselheiro 
de Empresas Nacionais; co-autor dos livros “Estratégias para 
Crescer (2014)” e “Electronic Business in Developing Countries 
(2003)” e palestrante internacional (Argentina, Chile, Canadá, 
África do Sul, Hungria, Eslovênia, Japão e Inglaterra).
Segundo ele, não se faz mais negócio como se fazia antes, em 
virtude disso é necessário se adaptar e tirar proveito deste 
admirável mundo novo. Ele explica que nem todos tem o 
mesmo resultado do uso da mesma tecnologia. A diferença 
do uso da tecnologia vem das pessoas. “Está tudo conectado, 
mas a essência é a capacidade humana de usar a tecnologia 
de maneira que ofereça bons resultados”, salienta. 
O modelo de liderança é diferente do que era antes, pois 
questiona as regras e tem a capacidade de reescrevê-las. Por 
isso, a necessidade de mudar o modelo mental do líder e 
da equipe. “Atitude é tudo, a liderança disruptiva é baseada 
na atitude. Os lideres devem desenvolver equipes de 
protagonistas daquilo que fazem. Tudo o que está na média é 
medíocre”, falou Costa.  

LIDERANÇA 
DISRUPTIVA FOI 
ABORDADA POR 
ALLAN COSTA
Palestra foi promovida em parceria 
pela ACIPG e ISAE/FGV 

A 
ACIPG juntamente com o Instituto Superior de 
Administração e Economia (ISAE), conveniada 
com a Fundação Getúlio Vargas (FGV) realizou 
no dia 13 de novembro, palestra com Allan 
Costa. Em quase duas horas de explanação, 

Costa discorreu sobre as mudanças na realidade mundial em 
virtude dos avanços tecnológicos e com isso a necessidade de 
se adequar a estas mudanças que além de não lineares, são 
constantes. 
Allan Costa é Empreendedor Serial; fundador da Allan Costa 
Palestras e Consultoria, da Inspiradores (agência de inspiração), 
da The Cave (estúdio de apresentações corporativas) e da 
B! Storytelling (soluções em storytelling corporativo); sócio 
da Looks Creative Studio (produtora de video e conteúdo 
com foco em Internet). Atuou como Diretor Presidente da 
Cooper Card (2013); Diretor Superintendente do SEBRAE/PR 
(2007-2013); CIO do Sebrae/PR (1995-2005); Diretor Geral e 
Secretário de Estado da Secretaria de Planejamento do Estado 
do PR (2005-2006). É investidor-anjo ligado à Harvard Business 
School Startup Angels e co-fundador da Curitiba Angels; 

currículo podem ajudar na contratação, mas não garante a 
permanência do profissional no mercado. Para ela, saem da 
fila do desemprego aqueles que são proativos, são criativos 
e comprometidos, pois fica sempre um passo a frente dos 
demais. “No Projeto Antares, empresários estão apostando 
em vocês, visando a um futuro melhor, não apenas para 
vocês, mas para a comunidade em que estão inseridos e 
por consequência para a sociedade como um todo. Por isso, 
aproveitem a oportunidade”, falou Rosmery, dando as boas-
vindas aos estudantes.

PROJETO ANTARES 
INICIA ATIVIDADES 
EM 2018
30 estudantes selecionados são acolhidos 
por veteranos e equipe da ACIPG

N o dia 21 de fevereiro, o Projeto Antares, 
promovido pela ACIPG, realizou sua aula 
inaugural. Cerca de 70 estudantes de diversas 
instituições de ensino da cidade, receberam 
as boas-vindas da equipe pedagógica e da 

superintendente da instituição, Rosmery Kostycz. A turma 
2018 do Projeto Antares conta com 30 novos estudantes. 
A superintendente da ACIPG aproveitou o momento para 
passar um pouco de sua experiência profissional para 
os estudantes. Ela comentou que o conhecimento e o 
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comenta que o Antares foi criado para minimizar o problema 
da ausência de lideranças nos bairros, como também, através 
do conhecimento, gerar lideres empreendedores e serem 
multiplicadores, que transformam a população, gerando um 
ciclo positivo. “Considerando que o Estado não dá conta, 
é necessária a sensibilização por parte dos empresários de 
Ponta Grossa em investirem em projetos como este. Não tem 
como modificar a comunidade, sem mudar a mentalidade da 
população, investindo em educação. O Projeto Antares é uma 
solução paralela”, disse Salamacha.
A diretora responsável pelo Projeto Antares, Milane Barbur, 
confessa que estava confiante, mas reconhecia a relevância 
dos projetos concorrentes. No entanto, comenta que a 
iniciativa da ACIPG atende um público importante, mas que 
não conta com incentivos nem da iniciativa pública, nem da 
privada. “Atualmente, a maior parte dos projetos é destinada 
para pessoas menos favorecidas e menos dotadas. Já o 
Projeto Antares investe em uma parcela diferenciada, em uma 
população crescente de jovens superdotados, com excelente 
rendimento escolar. Desta forma, potencializamos ainda mais 
as virtudes e esforço destes jovens com menos oportunidades, 
e este investimento retorna para as comunidades, 
possibilitando em uma sociedade melhor”, disse Milane.

PROJETO ANTARES 
DA ACIPG VENCE 
PRÊMIO NACIONAL
ISAE/FGV promovem a iniciativa que
reconhece bons exemplos no país

O  Projeto Antares realizado pela ACIPG foi um 
dos vencedores da 11ª edição do Prêmio Ozires 
Silva de Empreendedorismo Sustentável, que 
aconteceu no mês de fevereiro, na Ópera 
de Arame, em Curitiba. O evento foi uma 

iniciativa do ISAE – Escola de Negócios, com patrocínio do 
Sebrae Paraná, apoio da Itaipu Binacional, da Sanepar e do 
BRDE com o objetivo de reconhecer boas práticas em âmbito 
nacional. 
O objetivo da premiação é reconhecer os projetos de 
empresas, pessoa física e estudantes, cuja atuação sirva de 
referência para o desenvolvimento sustentável da região e do 
país e que promova impactos positivos em nossa sociedade. 
Foram 40 projetos finalistas de todo o Brasil, selecionados nos 
dias 24 e 25 de janeiro, e dentre eles, 15 vencedores. 
O Prêmio Ozires Silva conta ainda com o apoio Institucional do 
Capítulo Brasileiro dos Princípios para a Educação Executiva 
Responsável da Organização das Nações Unidas (ONU), da 
Rede Brasileira do Pacto Global, da Cátedra Ozires Silva de 
Empreendedorismo e Inovações Sustentáveis, da Escola de 
Arquitetura e Desing da PUC Paraná, Vale Do Pinhão, Nextplan 
e Portal Administradores.
A pedagoga do Projeto Antares, Fabiane Somer, conta que 
trabalhos de várias regiões do país participaram dessa edição, 
como dos estados do Amazonas, Distrito Federal, Sergipe, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina e São Paulo. “Foram trabalhos 
de alto nível, com ideias de empreendimentos sustentáveis 
desenvolvidos nas categorias Ambiental, Econômica, Social e 
Educação”, explicou Fabiane.
O idealizador do Projeto, o advogado Eduardo Salamacha, 

SELO SESI ODS 2017

O Projeto Antares recebeu no 
mês de outubro pelo terceiro 
ano consecutivo, o Selo Sesi 
ODS (Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável). 
Desde 2015, com a aprovação da 
Agenda 2030 da Organização as Nações Unidas (ONU), 
o Sesi encabeça no Estado a promoção dos Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável (ODS).
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COLUNA DO ASSOCIADO EVENTOS EM DESTAQUE

AREZZO
Almoço no restaurante Sete Fusion Cuisine dia 13/03, a Arezzo homenageia 
pelo Dia da Mulher, em parceria com o colunista Romulo Cury e as lojas Maria 
Dolores e Zimc Boutique, 32 mulheres formadoras de opinião na sociedade.

CEFEQ
O Cefeq Ferramentas realizou a 8ª Feira de Ferramentas e Equipamentos entre 
os dias 12 a 17 de março, com diversas ofertas de produtos, demonstrações 
de máquinas e equipamentos e workshops. A Feira contou com dias especiais 
para cada segmento de trabalho. Evento finalizado com um atrativo para pais e 
filhos onde construiram carrinhos de rolimã.

CONSAÚDE
Inaugurou dia 01/12/2017 o Centro de Promoção à Saúde Consaúde, onde 
oferece diversos serviços como: Pilates, Hidroterapia, Hidroginástica, 
Natação, Fisioterapia, Consultórios Médicos, Vacinas e muito mais. 

CESCAGE
No Mês da Mulher, o CESCAGE realizou palestras e ofereceu um café da 
manhã especial para as colaboradoras, que compõe grande parte da equipe.

SICREDI
A Sicredi Campos Gerais realizou em fevereiro e março assembleias 
prestando contas do ano 2017 para os associados. Em Ponta Grossa, as três 
reuniões realizadas tiveram público recorde.

COOPAGRÍCOLA
A COOPAGRÍCOLA realizou assembleia de seus cooperados, no dia 16.02, 
onde foi renovado o Conselho de Administração, que irá administrar a 
cooperativa até 2022. A Diretoria Executiva ficou assim definida: Gabriel 
Nadal – Diretor Presidente, João Marcos Bach – Diretor Vice-presidente  e 
Luiz Carlos Casara – Diretor Secretário.

UNICESUMAR
No dia 19 de fevereiro os acadêmicos da Unicesumar foram recebidos no 
Campus Presencial, com calorosa acolhida. O receptivo foi organizado com 
muito carinho para receber calouros e veteranos, o evento teve música e 
comida boa. Experiência especial que marcou o início do ano letivo e que 
propiciou a interação entre os estudantes.  

UNIMED
Em Fevereiro a Unimed Ponta Grossa lançou o aplicativo do beneficiário em 
uma ação junto aos clientes com a demonstração das principais funções: 
carteirinha virtual, liberação de guias e a consulta ao guia médico. A ação 
contou com algumas colaboradoras da equipe de Atendimento e SAC.
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magna com temas que foram escolhidos pelas associadas da 
ACIPG, através de pesquisa realizada pela instituição e fomos 
muito bem sucedidas com um público expressivo”, conta. 
O evento contou com a presença da vice-prefeita de Ponta 
Grossa, Elizabeth Schmidt (PSB) representando o Poder 
Executivo e da vereadora professora Rose (PSB) representando 
o Poder Legislativo Municipal.  Elizabeth parabenizou todas 
as presentes pelo Dia da Mulher e agradeceu o convite 
para participar do evento, além disso elogiou o trabalho 
efetuado pela instituição sobre o tema. “A ACIPG mostra que 
competência não se diferencia pelo gênero, mas sim pela 
vontade de executar e ter atitudes”, salienta a vice-prefeita. 

ACIPG MULHER
Uma das novidades foi o 
lançamento da ACIPG Mulher. 
De acordo com o Estatuto da 
ACIPG, atualizado no mês de 
fevereiro, está instituído em 
caráter permanente o Núcleo 
da Mulher Empresária, sob a 
coordenação da Diretoria da 
Mulher Empresária, devendo 
ser composto por associadas 
empresárias, profissionais 
liberais e executivas. “Pelo crescimento constante de 
demandas referentes ao público feminino, bem como da 
vontade de destinar uma atenção especial e garantir maior 
representatividade para as mulheres, o CEME passa a operar 
com novo perfil”, explica Jocemara.
A diretora de Shopping Center da ACIPG, Flavia Maria 
Barrichello, representando o presidente da instituição no 
evento, comentou que o momento é muito importante, um 
momento de transição no associativismo. “O empoderamento 
é a conscientização da mulher e a conscientização sem 
transformação, não existe. Esta transformação, esta evolução 
cultural, se concretiza nesta instituição através da ACIPG 
Mulher”, disse Flávia.De

II ENCONTRO DA MULHER 
EMPREENDEDORA 
ACONTECE NA ACIPG
Com auditório lotado, evento discute 
empoderamento feminino

O   Dia Internacional da Mulher foi comemorado 
pela ACIPG focado no empreendedorismo 
feminino. Realizado pelo Conselho Empresarial 
da Mulher Executiva, na sede da instituição, o 
II Encontro de Mulheres Empreendedoras de 

Ponta Grossa, aconteceu em parceria com FACIAP Mulher 
e CACICPAR Mulher, com o tema central ‘Associativismo, 
Empreendedorismo e o Empoderamento Econômico da 
Mulher’. 
No decorrer do dia, personalidades do empreendedorismo 
feminino debateram, palestraram e trocaram experiências. 
Foram prestigiadas no decorrer do dia Sandra Queiroz 
representando a ACIPG, Carla Simone Silva (FATEB), Dra. Cleise 
Maria de Almeida Tupich Hilgemberg (UEPG), Angela Eloina 
Schaffka (UTFPR) e Sirlei Moletta (UEPG).
A presidente do CEME, Jocemara Gomes, elucidou que 
o evento teve como objetivo fortalecer o associativismo 
feminino, fomentar negócios entre mulheres empreendedoras 
e oferecer capacitação e motivação para as participantes. 
“Tivemos rodada de negócios, fórum de debates, palestra 
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promover um encontro com ele e as lideranças locais para 
formalização de um protocolo de um projeto concreto”, 
adianta. 
Ele explica que existem três modalidades 
de centrais de abastecimento, 
atualmente, no Brasil. Segundo ele, 
tanto a modalidade totalmente 
pública, como a privada 
apresentam dificuldades. “Nossa 
proposta para Ponta Grossa é de 
uma gestão paritária, público-privada, 
considerando que a privada é muito 
ágil e sem controle e a pública tem um controle maior, mas 
proporcionalmente muito morosa. Entendo que o projeto 
tenha que vencer este desafio”, disse Souza. 
O vice-presidente da ACIPG, Luiz Eduardo Pillati Rosas, relata 
que o local comentado como possibilidade de implantação 
do Ceasa em Ponta Grossa seria onde era a Companhia 
de Desenvolvimento Agropecuário do Paraná (Codapar), 
localizada na BR 376, no KM 56, que supostamente está 
desativada e é do governo do Estado. Para ele, a reunião foi 
produtiva, pois foram esclarecidos fatores que impediram 
a vinda do Ceasa para Ponta Grossa anteriormente e foram 
oferecidas possibilidades para sanar esta questão em médio 
prazo. “A ACIPG estará atuante nesta discussão, pois tem 
noção da importância, não apenas para Ponta Grossa, mas 
para toda a região, auxiliando no escoamento de produtos, e 
em preços melhores para os consumidores”, avalia Pillati.

IMPLANTAÇÃO DO 
CEASA É DISCUTIDA 
NA ACIPG
Possibilidade é estudada com lideranças 
locais em reunião

D   iversas lideranças do município estiveram 
no dia 19 de dezembro na ACIPG, para 
discutir a implantação de uma Central de 
Abastecimento do Paraná (Ceasa), em Ponta 
Grossa. Participaram da reunião, empresários, 

agrônomos, representantes da Emater, diretores da ACIPG e 
integrantes do Movimento Campos Gerais de Igual para Igual 
que é capitaneado pelo juiz federal Antônio César Bochenek. 
O encontro contou também com o diretor presidente da 
Ceasa do Paraná, Natalino Avance de Souza.

O presidente da Sociedade Rural dos Campos Gerais, Edilson 
Gorte, disse que o Ceasa irá incentivar a produção de 
hortifrutigranjeiro não apenas em Ponta Grossa, mas em toda 
a região. “Aqui por Ponta Grossa passam muitos compradores 
e vendedores que vão para Curitiba, caso tenhamos um local 
para esta finalidade, teremos uma grande colaboração para o 
pequeno produtor. Temos muita capacidade para desenvolver 
uma central em Ponta Grossa”, disse Gorte.

Souza relata que existe uma expectativa de municipalidade 
para uma central de abastecimento, que é um pleito antigo 
em Ponta Grossa. Segundo ele, há a preocupação por parte 
do governo do Estado, em não criar um projeto frágil, como 
ocorrido em experiências em outras regiões. No entanto, 
afirmou que não é possível ficar insensível ao movimento de 
atrair melhorias para o desenvolvimento local. “Chegamos 
a um consenso, prevalecendo uma lógica racional, com o 
compromisso de passar ao secretário de Estado de Agricultura 
e Abastecimento, Norberto Ortigara, o que foi discutido e 
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Para o presidente da ACIPG, Douglas Fanchin Taques Fonseca, 
a iniciativa da FACIAP reflete a insatisfação dos setores 
produtivos com a lamentável situação atual representativa 
do país. Segundo ele, é papel das instituições se unirem para 
demonstrarem que a população não está apática, que está 
contra a corrupção e revoltada com casos de impunidade. 
“Desde o início, a ACIPG é favorável a Operação Lava Jato e 
ao trabalho do juiz Sergio Moro. Queremos que os corruptos 
respondam por seus crimes contra o erário público, não 
importando a bandeira partidária. Político corrupto deve ser 
punido e impedido de se eleger”, disse Fonseca.

ACIPG ADERE À 
CAMPANHA CONTRA 
CORRUPÇÃO
Iniciativa da FACIAP mobiliza diversos 
municípios do Paraná

A ACIPG adere a campanha da Federação 
das Associações Comerciais e Empresariais 
do Paraná (Faciap), junto com outras 
coordenadorias e associações comerciais 
do Estado. A iniciativa acontece em apoio à 

operação Lava Jato e ao combate à corrupção. 
De acordo com o presidente da FACIAP Marco Tadeu Barbosa, 
é necessário unir forças para apoiar aqueles que estão 
trabalhando em favor do combate à corrupção. Segundo ele, 
a iniciativa é uma demonstração da vontade da sociedade civil 
organizada de que o país melhore, seja mais justo e ético.  
“Em pouco tempo, conseguimos 
mobilizar várias cidades”, conta 
Barbosa. 
De acordo com a FACIAP, 
aderiram à campanha, além 
de Ponta Grossa, empresários 
e associações das cidades de 
Curitiba, Campo Largo, Campo 
Mourão, Cascavel, Londrina, Foz 
do Iguaçu, Maringá, Cianorte, 
Apucarana, União da Vitória, 
Pato Branco, Loanda, Alto Paraná, 
Paranavaí, Nova Londrina, Paraíso 
do Norte, São Mateus do Sul, São 
João do Caiuá, Terra Rica, Santa 
Cruz de Monte Castelo e Manoel 
Ribas.

Marco Tadeu Barbosa 
(presidente da FACIAP)
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Mesmo com este fato, a presidente do Conseg comenta que o 
momento é otimista para o sistema prisional de Ponta Grossa. 
Ela conta que é esperada apenas a doação de um terreno do 
Município, localizado ao lado da cadeia pública, para início 
da construção de uma unidade prisional com capacidade 
para 700 novos detentos. “Pela urgência da situação, há uma 
dispensa de licitação do governo do Estado, para a obra que 
deve se estender por quatro meses, após a formalização da 
doação do terreno. Além disso, a cadeia pública receberá uma 
ampliação em Unidades Modulares de Concreto (Shelters) 
para receber mais 100 detentos”, conta Jane.
Segundo Jane, estas informações foram obtidas juntamente 
com Luiz Alberto Cartaxo Moura, diretor geral do Depen. Ela 
comenta também que se estuda ainda que, devido ao aumento 
de vagas, será possível efetuar reformas no Hildebrando 
de Souza, que está com diversos problemas estruturais, 
hidráulicos e elétricos. “Outra importante ação do Conseg é 
um projeto em parceria com a Cadeia Publica Hildebrando de 
Souza  de confecção de blocos de concreto utilizando a mão 
de obra dos presos, que poderá  trazer benefício aos detentos, 
como também para empresários do setor”, finaliza Jane.

CONSEG AUXILIA 
PRESÍDIO APÓS 
TENTATIVA DE 
FUGA DE PRESOS
Doação do Conselho auxilia projeto de 
confecção de blocos de Concreto

Diversas ações do Conselho Comunitário de 
Segurança (Conseg) reverberaram no setor nos 
últimos meses, desde medidas paliativas, como 
efetivas, principalmente no que se refere ao 
sistema prisional em Ponta Grossa. O momento 

é de otimismo considerando que em breve deve estar pronta 
uma nova cadeia com capacidade para receber 700 detentos.
A presidente do Conseg, Jane Marcia Carneiro Villaca, relata 
que uma das ações do Conseg já no início deste ano foi 
referente uma ameaça de rebelião e fuga ocorrida no Presídio 
Hildebrando de Souza, onde os presos de uma galeria toda 
cavaram um túnel e quase conseguiram fugir.  Segundo 
o Depen, a tentativa de fuga foi flagrada por agentes 
penitenciários de plantão, que solicitaram reforço do grupo 
do Setor de Operações Especiais (SOE).
A presidente do Conseg justifica que considerando a 
morosidade do Estado para custear o fechamento do túnel, o 
custo de R$ 3 mil foi pago pelo Conseg, com recursos próprios 
do caixa do Conselho. “O Conseg conta com um caixa de 
recursos oriundos da colaboração para o associativismo da 
ACIPG, que neste momento emergencial contribuiu para que 
se evitassem outra tentativa de fuga”, explica Jane.



Tenha um ambiente 

espaçoso, com ótimo 

conforto térmico e acústico.

Tenha mais autonomia, 

gerando ENERGIA propria 

para sua empresa com até 

95% de economia na sua 

fatura de energia.

Energia Solar

Impressione seus clientes 

com conforto e sofisticação, 

temos várias opção de 

pisos vinílico e carpetes.

Piso vinílico Forros, Drywall e
Mezanino/Painel Wall

www.espacosmart.com.brRua Balduino Taques, 2057, Órfãs - Ponta Grossa/PR 42 3122-5050

ARTE E CONFORTO EM AMBIENTES

OSB

ISOLAMENTO ACÚSTICO

STEEL FRAMING

SIDING VINÍLICO

PLACA CIMENTÍCIA

FERRAMENTAS

ACESSÓRIOS

TEXTURAS

MEMBRANA

TELHA SHINGLE

PLACA CIMENTÍCIA

PORTAS E RODAPÉ

Ficou com alguma dúvida? Liga pra gente ou faça uma visita na loja.

Viva o conforto que você e seus clientes merecem 

Agregue personalidade
ao seu estabelecimento

 de forma rápida,
prática e sem resíduos!



A C I P G  E M  A Ç Ã O 1 8

atualização constante de conhecimento e acompanhamento 
das novas técnicas e ferramentas. Segundo ela, a partir do  
mês de abril, o ISAE oferece ao mercado ponta-grossense 
cursos Global Business Administration (GBAs), de curta 
duração com os temas ‘Finanças Corporativas’, ‘Liderança e 
desenvolvimento de equipes’, ‘Programação Neurolinguística 
Aplicada aos Negócios’ e ‘Vendas Consultivas’. “Os GBA’s 
são dinâmicos, com carga horária de 16 horas e utilizam 
ferramentas gerenciais de aplicação imediata para que os 
resultados das aulas expositivas e práticas sejam percebidos 
em pouco tempo no seu negócio”, explica.
Silvia explica também que a partir do mês de março iniciam 
os cursos Master in Business Administration (MBA) em Gestão 
Comercial’, ‘Gestão Empresarial’ e ‘Finanças, Controladoria e 
Auditoria’. Ela conta que são cursos lato sensu voltados para 
quem quer aprimorar conhecimentos de administração e 
obter uma visão aprofundada e global do mundo corporativo. 
“Nos MBAs as turmas são modulares, divididas em três etapas, 
com duração total de 18 meses. Dois MBAs tiveram inicio 
no mês de março, mas para o mês de abril terá inicio a MBA 
Finanças, Controladoria e Auditoria”, relata, salientando que 
ainda dá tempo de se inscrever. 

ISAE/FGV DIVULGA 
PROGRAMAÇÃO 
PARA 2018
Em parceria com a ACIPG são ofertados 
cursos de GBA e MBA

O Instituto Superior de Administração e 
Economia (ISAE), da Fundação Getúlio Vargas, 
em parceria com a Associação Comercial, 
Industrial e Empresarial de Ponta Grossa 
(ACIPG) divulga a programação para cursos 

em 2018. Com cursos de curta duração e especialização 
profissional, dois MBAs tiveram início no mês de março e 
outro começa agora no mês de abril, já os GBAs acontecem 
em vários momentos do ano. 
De acordo com Silvia Cristina Engel Sedrez, consultora da 
ISAE/FGV em Ponta Grossa, o profissional que almeja o 
sucesso necessita manter-se à frente no mercado por meio da 

SOBRE O 
ISAE/FGV

O ISAEl foi inaugurado em 1996 e busca, de maneira inovadora e intersetorial, sensibilizar 

e auxiliar o mercado quanto a práticas responsáveis que gerem desenvolvimento social, 

empresarial e econômico.

Signatário do Pacto Global da Organização das Nações Unidas (Global Compact – ONU) 

e do PRME (Princípios para a Educação Empresarial Responsável – ONU). O ISAE promove a 

capacitação, desenvolvimento e atualização de executivos norteada por princípios difundidos 

globalmente, presentes em políticas e práticas implantadas pelas maiores e mais respeitadas 

organizações do mundo.

Já a Fundação Getulio Vargas foi fundada em 1944 com o objetivo de contribuir para o 

desenvolvimento intelectual do Brasil, com foco na economia, na administração pública 

e empresarial, no direito e na história do país. Ao longo das últimas seis décadas, a FGV 

consolidou-se como um centro de excelência acadêmica, com intensa produção intelectual.

Mais informações sobre os GBAs e MBAs disponíveis na ACIPG: (42) 3220-7258.
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CONFIRA OS CURSOS 
PARA 2018:
Em parceria com a ACIPG serão ofertados 
cursos de GBA e MBA

FINANÇAS CORPORATIVAS - 16h | Dias 02 e 03 de 
abril de 2018 | Das 8h30 às 16h40: Curso voltado ao 
desenvolvimento de uma visão crítica da gestão e das 
decisões financeiras, dentro de uma visão sistêmica do 
negócio e do macro ambiente de atuação da empresa.

LIDERANÇA E DESENVOLVIMENTO DE EQUIPES - 16h 
| Dias 18 e 19 de junho de 2018 | Das 8h30 às 16h40: 
Um programa abrangente e moderno, envolvendo 
abordagens sobre como motivar talentos, estilos de 
liderança adequados ao grau de maturidade da equipe, 
inteligência emocional, gestão da cultura organizacional 
e administração do stress do poder.
 
PROGRAMAÇÃO NEUROLINGUÍSTICA APLICADA AOS 
NEGÓCIOS - 16h | Dias 20 e 21 de agosto de 2018 | Das 
8h30 às 16h40: Este é um curso focado em processos 
de comunicação, linguagem e como executar processos 
com a precisão que os melhores resultados necessitam. 
Durante o curso são propostas reflexões, adição de novos 
conceitos e muitas práticas, simulando situações reais do 
dia a dia fazendo a interação entre teoria e prática.

VENDAS CONSULTIVAS - 16h | Dias 22 e 23 de outubro 
de 2018 | Das 8h30 às 16h40: Mostra ao participante 
os comportamentos que predominam em uma relação 
comercial, como identificá-los, se preparar e ter uma ação 
pró ativa visando o melhor resultado.

MBAs FGV ‘Gestão Comercial’, ‘Gestão Empresarial’ (em 
andamento) e ‘Finanças, Controladoria e Auditoria’.

MBA Finanças, Controladoria e Auditoria: Início em 
13/04/2018
Com conhecimentos práticos e analíticos, o MBA em 
Gestão Financeira, Controladoria e Auditoria atualiza 
e aprofunda conceitos na área de gestão financeira 
corporativa, utilizando ferramentas que: aumentam de 
forma significativa o índice de sucesso em tomada de 
decisão, considerando-se o aspecto de sustentabilidade do 
negócio; possibilitam a transformação do plano estratégico 
em medidas operacionais que gerem valor para a empresa. 
Além disso, promove a interação entre as decisões de 
financiamento e de investimento, proporcionando 
capacitação nas fases de planejamento, execução e 
controle das finanças de uma organização, além de 
conhecimento das modernas técnicas de Auditoria.

MASTER BUSINESS ADMINISTRATION

GLOBAL BUSINESS ADMINISTRATION
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Durante a assembleia, que contou também com a presença 
dos integrantes da APC, Gabriel Stallbaum e David Keiti 
Hatakeyama, foram apresentadas algumas das reivindicações 
dos pequenos construtores junto ao governo federal. 
Carlin entende que fazer parte da Federação aumentará a 
representatividade não apenas do Paraná, mas também de 
Ponta Grossa com o governo federal quando o assunto for 
construção civil. “A união dos construtores é necessária para 
que reivindiquemos junto ao governo que o Programa Minha 
Casa, Minha Vida continue, para movimentar o setor, que 
movimenta a economia e ainda oferece moradia digna aos 
beneficiados”, comenta Carlin. 
Segundo a FENAPC, em 2017, a Caixa Econômica Federal 
paralisou a assinatura de contratos por aproximadamente 
dois meses por falta de recursos. Atualmente, os pequenos 
construtores são responsáveis por 30% do financiamento 
de imóveis do Programa Minha Casa, Minha Vida nos 
Campos Gerais.

FEDERAÇÃO DE 
CONSTRUTORES 
CONTA COM 
INTEGRANTE DE PG
Representante é membro do Núcleo Setorial 
de Construtores da ACIPG 

N o dia 20 de fevereiro, o ponta-grossense Fabiano 
Gravena Carlin assumiu uma cadeira na diretoria 
Federação Nacional dos Pequenos Construtores 
(FENAPC). Carlin é diretor de Comunicação 
da Associação Paranaense de Construtores, 

oriundo do Núcleo de Construtores, do Programa Empreender, 
da Associação Comercial, Industrial e Empresarial de Ponta 
Grossa (ACIPG). 
Carlin foi eleito vice-diretor Administrativo, em assembleia 
geral que aconteceu no município de Aparecida de Goiânia, 
e que reuniu representantes de 21 associações de pequenos 
construtores de todo o país. “Foi difícil competir com outros 
estados que tinham mais de uma associação presente, mas 
com articulação e diálogo, mostrando a representatividade 
e importância do Paraná, conseguimos vaga na Diretoria 
Executiva. Desta forma nos manteremos diretamente ligados 
às decisões e com a possibilidade de participar eventualmente 
das reuniões importantes com o governo federal”, conta.

de Ponta Grossa (NFPG) e do Núcleo de Guias de Turismo 
de Ponta Grossa (NGTUR), juntamente com a consultora 
do Empreender Lucilene de Fátima Oliveira e o diretor de 
Associativismo da ACIPG Amarildo Pramio. 
Foram discutidas, entre outros assuntos, as parcerias firmadas 
através dos termos de cooperação técnica entre as entidades 
projetos de desenvolvimento do turismo, capacitação, 
fortalecimento e profissionalização do trade de turismo, ações 
conjuntas e mais parcerias com objetivo de divulgar os pontos 
turísticos do município, atraindo recursos e investimentos 
nesta cadeia.
Crédito foto: Peterson Strack - Núcleo de fotografia

NUCLEADOS 
EMPREENDER 
DISCUTEM TURISMO 
COM VICE-PREFEITA
Reunião firmou parcerias por tempo de 
cooperação técnica com a ACIPG

N o início de março, representantes de quatro 
núcleos setoriais do Programa Empreender, da 
Associação Comercial, Industrial e Empresarial 
de Ponta Grossa (ACIPG), estivem em reunião 
com Elizabeth Schmidt, vice-prefeita municipal 

e presidente da Fundação de Turismo. Parcerias foram 
discutidas e firmadas no encontro. 
Em nome da ACIPG, compareceram os coordenadores do 
Núcleo de Artesanato de Ponta Grossa (NAPG), do Núcleo de 
Alimentação para Eventos (NAPES), o Núcleo de Fotografia 
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para vencer a gincana. Foram realizadas 58 doações de sangue 
no Hemepar. Além de doar sangue, as equipes pontuavam se 
indicassem mais doadores”, explicou Cintia, que ressalta que 
cada doação pode atender quatro adultos ou 10 crianças. 
Cintia lembra que no período da Páscoa do ano passado, a 
competição conseguiu arrecadar quase 300 quilos de doces, 
que foram doados para entidades assistenciais de crianças e 
jovens. 
A gerente conta que a edição 2018 da Gincana já teve início e 
espera superar os resultados da primeira edição. Segundo ela, 
além de promover a integração de setores e de colaboradores 
que nem sempre tem contato, auxilia em causas nobres. “O 
interessante da iniciativa é que partiu dos colaboradores, que 
além de verem a necessidade de uma maior integração, viram 
a oportunidade fazer o bem para o próximo”, finaliza Cintia.

GINCANA DE 
COLABORADORES 
DA ACIPG ENTREGA 
DOAÇÕES
Foram doadas 100 pet de lacres, 58 litros 
de sangue e 700 livros

N o final de 2017, os colaboradores da ACIPG 
entregaram para a CCR Rodonorte um total 
de 100 garrafas de dois litros, com lacres de 
latinhas de bebidas. Esta foi uma das ações 
realizadas pelos funcionários durante o ano em 

uma gincana realizada na instituição. 
De acordo com a gerente administrativa, Cintia Moura 
Martins, foram arrecadadas cerca de 100 garrafas de dois 
litros cheias de lacres. Ela comenta que são necessárias 140 
garrafas para comprar uma cadeira de rodas. Segundo ela, em 
todo o ano, foram arrecadados aproximadamente 700 livros, 
que foram doados para o Projeto Pegaí e estarão disponíveis 
gratuitamente em vários pontos da cidade. “Podemos dizer 
que os colaboradores da ACIPG deram literalmente o sangue 
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condições de atendimento imediato, com as autoridades 
tendo ciência dos furtos, possibilita o mapeamento e futuras 
operações nestas áreas”, falou o subcomandante, salientando 
que o sistema público de segurança trabalha em cima de 
estatísticas, como forma de justificar a intensificação do 
policiamento.  O delegado da Polícia Civil, Danilo Cesto, 
disse que por mais que exista uma falta de fé no trabalho da 
Polícia, é muito importante fazer o BO. De acordo com Cesto, 
esta ferramenta, juntamente com filmagens de sistema de 
segurança podem ser utilizadas para auxiliar as investigações. 
“Em alguns casos já são criminosos conhecidos de outras 
investigações em andamento. Em virtude disso, o BO é muito 
importante, pois muitos casos já poderiam estar solucionados 
ou em estágio avançado. Nestas horas o empresário deve 
ir até a Delegacia, fazer o BO e separar o máximo de provas 
possíveis”, disse o delegado. 
O diretor da ACIPG relatou que na mesma noite da reunião, a 
Guarda Municipal acompanhou um vigilante tático da empresa 
de segurança privada que presta serviço para 22 indústrias 
do Distrito, que indicou locais utilizados para a desova de 
produtos furtados, bem como pontos com pouca iluminação, 
que bandidos utilizam para se esconder. Porém, como explica 
Bernardi, por falta de estrutura a Guarda Municipal continua 
não atendendo a contento as indústrias neste aspecto. 
“Tivemos no início deste ano dois casos de roubo na região 
do Distrito Industrial, em ambas as situações os vigilantes 
solicitaram auxilio da Guarda Municipal, que alegou não ter 
viatura disponível para deslocamento até a indústria”, lamenta 
Bernardi, que adianta que uma nova reunião será agendada 
para discutir o problema e desta vez contará com a presença 
da Polícia Militar que não enviou representante na última 
reunião. 

FURTOS NO DISTRITO 
INDUSTRIAL FORAM 
DISCUTIDOS NA 
ACIPG 
Representantes da Polícia Civil e da Guarda 
Municipal conversaram com empresários

No final do mês de novembro, o diretor de 
Indústria da Associação Comercial, Industrial 
e Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG), 
Leonardo Puppi Bernardi realizou uma reunião 
com empresários do Distrito Industrial, com 

o delegado Danilo Cesto e com o subcomandante João 
Nogueira, da Guarda Municipal. Foram discutidas soluções 
para conter assaltos pela falta de segurança nas indústrias. 
Um dos empresários relatou que chegou a solicitar auxilio 
da Policia Civil e da Guarda Municipal em uma vez que sua 
empresa estava sendo assaltada, mas não foi atendido. Em 
virtude disso, entrou em contato com outros empresários 
que tiveram problemas parecidos para a realização de uma 
reunião. “Precisamos deste auxílio, mesmo sabendo da 
limitação de efetivo dos órgãos de segurança”, disse.
No encontro, Nogueira relatou que assaltos na região do 
Distrito Industrial são recentes em Ponta Grossa. Por isso, 
é muito importante que os empresários façam o Boletim 
de Ocorrência (BO). “Mesmo existindo casos em que não há 

TRADIÇÃO, ESTRUTURA 
MODERNA E A QUALIDADE 
DA BANDEIRA SHELL.
ABASTEÇA NOS POSTOS CONTORNO CIDADE!
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CONTORNO CIDADE I : TREVO DA SANTA PAULA
CONTORNO CIDADE I I : ERNESTO VILELA
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anuncio vila velha
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O advogado ressalta que a revisão foi baseada 
em três principais fatores. Na ampliação de 

alcance da ACIPG, para que atue onde há 
necessidade tanto em questões internas, 
mas também de interesse do associado 
e da população, fora da ACIPG. “A nova 

formatação do Estatuto prestigia também a 
participação dos jovens e das mulheres, através 

da criação de duas novas diretorias, a Diretoria Mulher 
Empresária – ACIPG Mulher e a Diretoria Jovem Empresário 
- ACIPG Jovem, como também promoveu a readequação 
de outras diretorias, deixando a disposição mais moderna”, 
explicou. 
O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, salientou 
que as alterações foram necessárias para atualizar e dinamizar 
o trabalho da instituição, com o objetivo de atender melhor o 
associado. “Deixamos um legado para as gestões posteriores, 
com um Estatuto moderno e democrático”, finaliza Fonseca.

DIRETORIA DA ACIPG 
ATUALIZA ESTATUTO 
DA INSTITUIÇÃO
Assembleia Geral por unanimidade 
delibera pela aprovação da proposta

Em fevereiro, a Diretoria da ACIPG realizou, conforme 
convocado, Assembleia Geral Extraordinária, com 
intuito de apresentar e deliberar sobre alterações 
no Estatuto da instituição.  As modificações foram 
aprovadas por unanimidade pelos associados 

presentes. 
A Assembleia foi presidida pelo diretor Assuntos Econômicos 
da ACIPG, Cesar Tozetto e as alterações foram apresentadas 
pelo diretor jurídico da instituição, o advogado Gustavo 
Mandalozzo. Ele explicou que as modificações são resultado 
de mais de um ano de trabalho, por uma equipe formada por 
diretores e colaboradores da ACIPG. “O principal objetivo foi a 
modernização do Estatuto, visando a uma atualização das regras, 
bem como, correções na redação, facilitando a interpretação e 
minimizando ambiguidades”, explicou Madalozzo. 

Hungaro plantas
Hungaroplantas
www.hungaroplantas.com.br
Rua Ambrósio Bricaillo, 320, Jd. Planalto, Ponta Grossa.
(42) 3227-6724 - (42) 9947-0003 

Plantas Ornamentais e frutíferas,

flores e vasos decorativos,

uma ótima opção para decoração

interna e externa.

Deixe seu ambiente 

com muito mais vida e cor.
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Adilson Santos é palestrante do curso Empretec, ministrado 
no Brasil pelo Sebrae, em parceria com a Organização das 
Nações Unidas (ONU). Com mais de 15 anos de experiência 
no ramo, ele apontou que um cenário de incerteza pode ser 
um cenário de oportunidades. “A motivação se potencializa 
em virtude dos objetivos claros. Com um propósito forte, 
utilizamos melhor nosso potencial”, explicou Santos.  
Vanessa adianta que para o mês de abril, o Sebrae terá o curso 
Análise de Crédito e Cobrança nos dias 09 à 12. No mês de 
maio acontece o Curso de Gestão Financeira entre os dias 14 
e 17 e no mês de junho está previsto o Curso Planejamento 
Estratégico entre os dias 04 e 07. 

Interessados devem entrar em contato 
com Vanessa, pelo telefone (42) 3220-7229.

Dando início ao ciclo 2018 de palestras na ACIPG, 
no dia 19 de janeiro aconteceu a palestra 
‘Motivação e Foco’, realizada pelo Ponto de 
Atendimento do Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae), com 

parceria do Sicoob e a ACIPG. Com o objetivo de fazer o 
público presente começar o ano motivado, o Sebrae designou 
o especialista Adilson Santos. 
Para a agente de atendimento do Sebrae, Vanessa da Luz 
Farago Oliveira, os participantes tiveram a oportunidade de 
conhecer e repensar estratégias para garantir uma atuação 
mais efetiva nos empreendimentos. “Como o palestrante 
alertou ao público, os resultados não podem ser considerados 
produtos do acaso, mas sim, provocados e produzidos 
diariamente através de uma conduta estratégica”, comenta.

MOTIVAÇÃO E FOCO 
SÃO TEMAS DE 
PALESTRA NA ACIPG
Foram abordadas estratégias para uma 
atuação mais eficiente
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EMPREENDEDORISMO 
FEMININO NA JUVENTUDE
Negócios de sucesso nas mãos de jovens 
empreendedoras

Em comemoração ao mês da Mulher, a ACIPG 
mostrará o exemplo de duas jovens que já dedicam 
a vida ao empreendedorismo, mesmo pela pouca 
idade. Ainda na faculdade, ambas dão continuidade 
aos negócios dos pais, contribuindo com um olhar 

inovador, frente às novas tecnologias e possibilidades, 
agregado a muita motivação. 

ESPECIAL 
MÊS DA
MULHER

8 DE MARÇO - 
Dia das Mulheres



A C I P G  E M  A Ç Ã O 2 9

Atualmente Laís está focada em aprender sobre o setor 
financeiro, mas a ideia é de circular por todas as áreas da 
empresa. Ela relata que o que aprende na faculdade já está 
sendo empregado na empresa, como também conta com 
o auxílio de seu pai Evandro Kostycz. “A intenção é usar dos 
conhecimentos adquiridos na faculdade para agregar na 
maneira de administrar o negócio, aproveitando a experiência 
prática do meu pai enquanto empreendedor”, comenta.

São diversos produtos, demandas, logísticas e 
faturamentos diariamente, mas isso não assusta a 
jovem Laís Dall Oglio Kostycz de apenas 20 anos, 
caloura do curso de Administração e proprietária 
do Atacadão Húngaro Plantas, Flores e Vasos. 

Laís explica que a Húngaro trabalha em três frentes, como a 
comercialização de vasos produzidos com material reciclável, 
e com plantas ornamentais para revendedores dos estados 
de São Paulo, Rio de Janeiro e Santa Catarina. “Recentemente 
entramos no setor de flores e além da comercialização nos 
Campos Gerais, estamos em fase de expansão, iniciando as 
vendas para Londrina e Curitiba”, conta

Outro exemplo é no setor de vestuário. Marcella 
Alves de 18 anos, estudante de Moda em uma 
faculdade local, viu no desejo antigo da mãe 
Adriani, uma oportunidade de empreender. 
Proprietária da AKA Store, Marcela comenta 

que o mercado está bem competitivo em Ponta Grossa, mas 
o intuito é fortalecer a marca com produtos de qualidade e 
excelência no atendimento. “Ainda estou no segundo ano do 
curso de Moda e a intenção é aumentar minha expertise para 
melhor atender as demandas da loja e quem sabe, em breve 
contar com mais unidades”, disse. 

Marcella confessa que não esperava tão jovem se tornar 
empreendedora e salienta que sua família sempre incentivou 
a ter responsabilidades. Ela comenta que pela pouca idade, 
enfrenta dificuldades, mas que está conseguindo superá-
las. “Tenho algumas dificuldades, pois em certas situações 
as pessoas não colocam muita credibilidade nos jovens e 
também é difícil conciliar tantos compromissos do trabalho, 
faculdade e vida social. No entanto, com tranquilidade e o 
apoio da família, a intenção é romper com paradigmas e ser 
uma empresária bem-sucedida”, finaliza a jovem empresária.

Marcella Alves 18 anos 
(estudante de Moda)

Laís Dall Oglio Kostycz  20 anos 
(estudante de Administração)
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Conforme o consultor do Sebrae/PR, Marlon Farias, a SCG, por 
meio de uma análise, emite cartas de garantia que avalizam 
até 80% do valor do crédito, em operações a partir de R$ 5 
mil até R$ 150 mil, auxiliando as empresas quanto às garantias 
exigidas pelas instituições financeiras e, com isso, facilitando 
o acesso ao crédito, com taxas de juros e prazos mais 
atrativos. “A falta de garantia de crédito é um dos principais 
problemas para os empresários crescerem. A SGC, portanto, 
faz a aproximação entre o sistema financeiro e as pequenas 
empresas”, explica Farias. 

OBTENÇÃO DE 
CRÉDITO PARA 
PEQUENOS 
NEGÓCIOS
ACIPG conta com representante da SGC 
dentro da instituição

A ACIPG conta com os serviços da Sociedade 
Garantidora de Crédito (SGC) Centro-Sul que 
na região conta com parcerias em associações 
comerciais nas cidades como Ponta Grossa, 
Irati, Telêmaco Borba e mais recentemente, em 

Tibagi. A presença física também significou um maior apoio 
para empreendedores de micro e pequenas empresas na hora 
de acessar crédito.
De acordo com o agente de Negócios da SGC Centro-Sul, 
José Ney de Lima Filho, de 2015 a 2017 foram realizadas 
259 operações, com um total de R$ 11,2 milhões de créditos 
liberados. Ele conta que no último ano, o montante de crédito 
concedido passou de R$ 1,8 milhão para R$ 8,7 milhões. “Em 
2018 até o fechamento desta edição a SGC Centro-Sul já 
contava com 2,7 milhões de créditos concedidos e 2,1 milhões 
de em cartas de garantia emitidas”, disse.  
Filho salienta que a SGC Centro-Sul tem convênios com as 
associações comerciais de Ponta Grossa, Guarapuava, Irati, 
Telêmaco Borba, Reserva, Manoel Ribas, Prudentópolis e 
Tibagi. “Várias outras cidades já estão em conversa ou em 
negociação para que possam ter um agente local da SGC 
Centro-Sul através das associações comerciais, entre elas 
União da Vitória e São Mateus do Sul. Nas cidades onde 
já atuamos, os interessados podem procurar a associação 
comercial da sua localidade”, explica o agente. 

AS SGCS
Com modelo importado da Europa, onde 
estão consolidadas, as SGC ganharam 
projeção no Brasil há pouco mais de oito 
anos e foram articuladas pelo Sebrae como 
forma de conceder apoio aos pequenos 
negócios que não possuem garantias para 
oferecer às instituições de crédito. O modelo 
foi previsto pela primeira vez na Lei Geral da 
Micro e Pequena Empresa, de 2006. Uma 
SGC é uma empresa com filosofia focada 
no associativismo, ou seja, constituída por 
empresários ou entidades.
No Paraná, estado com maior número de 
SGC, o sucesso se deve a parcerias com 
entidades e cooperativas de crédito, como 
Faciap, Sicoob, Sicredi e Cresol, e instituições 
financeiras de desenvolvimento, como a 
Fomento Paraná e o BRDE. O Sebrae é o 
fomentador, um apoiador técnico. 
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•  Aceita cartões de crédito, débito e voucher.

•  Modelos de máquina adaptáveis ao seu negócio.

•  Plataforma de gerenciamento exclusiva.

•  Facilita a antecipação de recebíveis.

A máquina de cartões que traz 
mais facilidade aos seus negócios.

 Peça o credenciamento 
em uma agência do Sicredi. 

paguecom.com.br
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de R$ 600 mil e a obra aproximadamente R$ 10 milhões. Como 
os recursos serão captados através da Lei Rouanet, viemos 
solicitar o apoio da ACIPG na sensibilização dos empresários 
da cidade, para que coloquem na pauta o direcionamento 
de 4% do Imposto de Renda devido, para a restauração do 
Colégio Estadual Regente Feijó”, salienta.
Dietrich relata que o Paraná é um dos estados que menos 
aplica recursos do Imposto de Renda em cultura, através 
da Lei Rouanet no Brasil. “Sabemos de casos que empresas 
paranaenses investem em projetos do Rio de Janeiro, pela Lei 
Rouanet. Por isso, temos que ter projetos em nosso estado. 
No caso do restauro do Regente Feijó, a causa é super nobre”, 
frisa o superintendente, defendendo que o imposto pago no 
Paraná seja utilizado na cultura local. 
O presidente da ACIPG comentou que não apenas ele, mas 
também seus irmãos estudaram no Regente Feijó. Ele avalia 
como muito importante para o município restaurar um espaço 
que está na memória de tantas gerações de ponta-grossenses. 
“A ACIPG apoia a iniciativa do Paraná Educação em buscar 
uma maneira de captar recursos para restaurar uma das mais 
bonitas edificações antigas de Ponta Grossa”, avalia Fonseca.

PARANÁ EDUCAÇÃO 
PEDE AUXÍLIO PARA 
RESTAURAR REGENTE
Iniciativa do Governo do Estado visa a 
captação de recurso pela Lei Rouanet

O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca, 
recebeu no dia 1º de fevereiro a visita de uma 
equipe do Paraná Educação, que através da 
Lei Rouanet pretende captar recursos para 
restaurar o edifício em que está localizado o 

Colégio Estadual Regente Feijó. 
De acordo com o superintendente do Paraná Educação, Juarez 
Dietrich, a iniciativa faz parte de um projeto do governo 
do Estado, que pretende fazer o restauro de 12 edificações 
tombadas pelo Patrimônio Histórico, no Paraná. “Ponta Grossa, 
Lapa, Antonina, Paranaguá, e Curitiba. Em Curitiba, um deles 
é o Colégio Estadual do Paraná em que o governo do Estado 
já está aportando um valor importante para começar a obra. 
O projeto foi doado pela Volkswagem e a obra está sendo 
licitada”, explica Dietrich. 
Ele comenta que em relação à Ponta Grossa, a escolha foi 
o Colégio Estadual Regente Feijó, localizado no coração 
do município. Segundo Dietrich, como a cidade é pujante 
em indústrias e empresas grandes, certamente não terá 
dificuldade para organizar recursos para a restauração, tanto 
para o projeto quanto para a obra. “O projeto vai custar cerca 
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e os enfeites internos foram gentilmente cedidos por um dos 
empresários do Calçadão. Milane conta que o projeto recebeu 
muitos elogios da população que passou pelo local. “A cada 
ano o trabalho vai se aperfeiçoando e pretendemos em 2018 
oferecer uma decoração ainda mais bonita para uma das mais 
importantes vias de comércio de Ponta Grossa”, salienta a 
diretora. 

NATAL ACIPG LEVA 
MAGIA E PRÊMIOS 
PARA A CIDADE
Carros, motos, vales- compra e uma 
caminhonete e muita luz no Natal de PG

Um Natal dourado, iluminado, próximo da 
população e fazendo mais de 50 ponta-
grossenses felizes com vales- compras de 
R$300,00. Este foi o Natal da ACIPG em 2017, 
com desfiles nos bairros e na Avenida Vicente, 

Espaço Natal com a Casa do Papai Noel, além de uma super 
decoração no Calçadão, da parceria entre os lojistas e a 
Associação. 

DESFILE DO PAPAI NOEL NOS BAIRROS
A ACIPG realizou em dois dias do mês de dezembro um 
desfile com o Papai Noel nas principais ruas do Centro e dos 
bairros de Ponta Grossa. A bordo de um veiculo MP Lafer, o 
bom velhinho percorreu os bairros da Nova Rússia, Santa 
Paula, Oficinas, Uvaranas e Jardim Carvalho. Por onde passava 
a carreata encantava crianças e adultos que paravam e 
acenavam para o Papai Noel.

PARCERIA LOJISTAS E ACIPG DEIXA 
CALÇADÃO ILUMINADO
De acordo com a diretora de Comércio da ACIPG, Milane 
Barbur, o investimento total nas quatro quadras ultrapassaram 
os R$ 80 mil, efetuados por lojistas do Calçadão, juntamente 
com a ACIPG. As despesas foram da manutenção do Espaço 
Natal com o Papai Noel, balas para as crianças, segurança 24 
horas, como também na decoração de toda a extensão da rua. 
A Casa do Papai Noel foi doada pela empresa Espaço SMART 
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DESFILE DE NATAL 2017
A ACIPG participou no dia 16 de dezembro do Desfile de Natal 
2017, realizado pela Prefeitura Municipal de Ponta Grossa, 
na Avenida Vicente Machado. Colaboradores da instituição 
e o presidente levaram mais alegria ao evento, que também 
contou com a presença de escolas municipais, empresas, 
fanfarras, grupo de ciclistas e corredores de rua, juntamente 
com outras entidades.
O presidente da ACIPG, Douglas Taques Fanchin Fonseca, 
levou o Papai Noel a bordo de um MP Lafer de 1978. Além 
disso, um caminhão levou um locomóvel alemão, fabricado 
em 1901, comandado por outro bom velhinho, juntamente 
com colaboradores da Associação.  “Dessa forma, a ACIPG 
prestigiou não apenas o desfile de Natal organizado pela 
Prefeitura, mas também a população princesina que nos 
assistiu”, disse Fonseca.

CAMPANHA NATAL 
SONHO DOURADO
Após o sucesso em 2016, A ACIPG pegou carona novamente 
na Campanha Natal Sonho Dourado em 2017, realizada em 
todo o estado, pela Federação das Associações Comerciais e 
Empresariais do Paraná (Faciap).  Ao todo, a Campanha teve 
70 dias, iniciando dia 1º de novembro e encerrando no dia 10 
de janeiro, contemplando os ganhadores através de sorteios 
da Loteria Federal. 
Com prêmios que somaram R$ 1 milhão, foram sorteados 
uma caminhonete, sete carros, sete motos e centenas de 
vale-compras. Só em Ponta Grossa, foram contemplados 52 
ganhadores com vales-compra de R$ 300,00.
A diretora de Comércio, Milane Barbur, a Campanha Sonho 
Dourado, em Ponta Grossa, cumpriu com seu objetivo, pois 
auxiliou no fomento do comércio, na fidelização de clientes 
e por outro lado, beneficiou mais de 50 ganhadores de Ponta 
Grossa e região. “Em período de recuperação da economia, 
a realização de campanhas como a Natal Sonho Dourado 
estimulam as vendas e prestigiam os consumidores. Além 
disso, os prêmios em vales-compras retornam para o comércio 
local”, disse Milane.
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município. “Esta fase representou 30% do trabalho. Agora, um 
um grupo técnico e pequeno irá estudar este material, após 
a realização de oficinas de acordo com uma metodologia do 
Banco Mundial para então levar as discussões para um grupo 
maior em um segundo momento. As respostas encontradas 
serão transformadas em projetos práticos para o Poder 
Executivo”, disse Alberini, salientando que a preocupação 
é que este trabalho não se torne apenas uma consultoria, 
trazendo o resultado pretendido. 
O secretário Municipal de Indústria, Comercio e Qualificação 
Profissional, Paulo Carbonare, comentou que Ponta Grossa 
nunca criou ambiente para essa transformação e o PMAI 
foi contratado com a intenção de iniciar este processo. Ele 
comentou que a Prefeitura já planeja criar o Centro de Inovação 
e convidar grandes indústrias, empresas e as universidades. 
“As universidades estão muito fechadas e com isso também 
os ambientes de inovação estão restritos. O intuito do PMAI 
é trazer a sociedade para as decisões e planejar quais os 
caminhos a seguir para o futuro”, disse Carbonare.
O presidente da ACIPG, Douglas Fanchin Taques Fonseca 
ressaltou que tanto ele como outros diretores, de posse dos 
resultados do PMAI, se dedicarão para estudar de maneira 
aprofundada o documento. Além disso, designou para 
representar a instituição nesta nova etapa, o diretor de 
Assuntos Econômicos, Cesar Tozetto.  

PMAI APRESENTA PERFIL SOCIOECONÔMICO DE PG
Indicadores serão trabalhados para formulação de projetos em 2018 

A Diretoria da ACIPG recebeu no dia 11 de 
novembro, o secretário Municipal de Indústria, 
Comércio e Qualificação Profissional, Paulo 
Carbonare e os responsáveis pela execução 
do Programa Municipal de Atração de 

Investimentos (PMAI), contratado pela parceria entre a ACIPG 
e a Prefeitura, em maio de 2017. No encontro, foram entregues 
os dados com o estudo socioeconômico da primeira fase do 
Programa, que traça um perfil do município. 
O PMAI deverá traçar metas de criação de estratégias de 
marketing para o município e desenvolvimento de ações 
de prospecção de investimentos. Agora, com a entrega 
do relatório de análise do ambiente de negócios de Ponta 
Grossa, o próximo encontro deverá debater as informações 
apresentadas e começar a traçar soluções e ideias de como 
promover o desenvolvimento econômico ordenado a partir 
das bases já consolidadas na cidade.
Jean Alberini, gerente de Desenvolvimento Econômico da 
Agência Paraná de Desenvolvimento (APD), relatou que 
o trabalho realizado até o momento foi solitário. Porém, 
esta nova etapa que está prevista para o início de 2018 será 
interativa com a prefeitura, mas sempre em conjunto com 
a ACIPG e a Prefeitura, como outras entidades. Ele adianta 
que os dados entregues servirão de guia para analisar os 
indicadores e com base neles, desenvolver projetos para o 
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ASSOCIATIVISMO 
FORTALECIDO

CERTEZA DE UM 
FUTURO MELHOR

Atual gestão apresenta retrospectiva de trabalho pela ACIPG 

Uma das características da atual gestão da Diretoria da ACIPG 
foi a presença marcante no cotidiano municipal, discutindo e 
levando a público as demandas que influenciam na vida do 
empresariado e do cidadão. Pela quantidade expressiva de 
ações, serão relembradas as iniciativas de maior destaque. 
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ELEIÇÕES MUNICIPAIS 2016 
Em 2016, a ACIPG realizou um encontro com os candidatos 
a prefeito da cidade. O evento contou com apoio da 
Associação dos Engenheiros Agrônomos dos Campos 
Gerais (AEACG), Sindicato dos Contabilistas de Ponta 
Grossa (SICOPON), Sindicato das Empresas de Serviços de 
Consultoria, Administração, Advocacia, Assessoramento, 
Perícias, Pesquisas, Informações e de Serviços Contábeis dos 
Campos Gerais (SESCAP), Sociedade Rural dos Campos Gerais, 
Observatório Social de Ponta Grossa, assim como do Sindicato 
do Comércio Varejista de Ponta Grossa (Sindilojas).
O evento contou com a participação de aproximadamente 
300 pessoas, que lotou o salão Campos Gerais, da ACIPG. 
A instituição transmitiu o encontro ao vivo pelo site e redes 
sociais, permitindo que mais pessoas também pudessem 
acompanhar a apresentação dos candidatos a prefeito. 
Para Douglas Fanchin Taques Fonseca, o encontro oportunizou 
que os empresários e a comunidade em geral apresentassem 
seus questionamentos diretamente aos candidatos. “Para 
que o voto seja consciente, o cidadão deve ter ciência das 
propostas e planos de governo, para então ter subsídios para 
acompanhar a gestão do prefeito eleito posteriormente”, 
destacou o presidente.

ESTACIONAMENTOS DO CENTRO
No início da segunda gestão de Marcelo Rangel (PPS), a 
Diretoria da ACIPG recebeu o presidente da Autarquia 
Municipal de Trânsito e Transportes (AMTT), o engenheiro 
civil Roberto Pelissari, juntamente com comerciantes da 
Rua Francisco Ribas, descontentes com a retirada dos 
estacionamentos desde a Rua Saldanha Marinho até a Rua 
Barão do Cerro Azul. A intenção do encontro foi promover um 
entendimento entre as partes.
Pelissari explicou os motivos que culminaram na retirada dos 
estacionamentos e que a ação foi previamente estudada, 
fundamentada na necessidade de maior fluidez no trânsito 
das ruas do centro da cidade, principalmente em momentos 
de pico. 

VALOR DA TARIFA DE 
TRANSPORTE COLETIVO
Ainda no início de 2017, a ACIPG entrou no impasse do 
aumento de 15,6 % na tarifa do transporte coletivo. Com 
índice acima da inflação, foram questionados tanto ao 

Conselho Municipal de Transporte (CMT), quanto à Prefeitura 
os motivos que levaram a reajuste. 
Os diretores apontaram diversos fatores na planilha que 
poderiam ser revistos visando a economia e por consequência 
uma tarifa mais barata, como a revisão das gratuidades das 
passagens e a meia passagem previstas em leis municipais; 
a viabilidade da manutenção dos cobradores considerando 
a quase totalidade do uso da catraca eletrônica, entre outros, 
baseados na planilha.
A ACIPG solicitou ao prefeito que não realizasse o reajuste, 
mas não foi atendida. 

AUMENTO DE TRIBUTOS E REGIME 
JURÍDICO DO MUNICÍPIO
A ACIPG recebeu os vereadores George Luiz de Oliveira 
(PMN), Domingos Barbosa Menezes Junior - Mingo (DEM) e 
Daniel Milla Fracaro (PV), que foram convidados, enquanto 
membros da Comissão Permanente de Finanças, Orçamento 
e Fiscalização, da Câmara Municipal, para discorrerem sobre 
a possibilidade de aumento de tributos como da alíquota 
do ITBI de 2% para 3% e outro do ISSQN sobre 19 atividades 
diferentes de 2% para 3% e outros de 3% para 5%, ambas as 
leis entrariam em vigor a partir de 2018. Por fim, as alíquotas 
destes tributos não sofreram reajuste. 
Para esclarecer estes pontos, foram convidados o procurador 
geral do Município, Marcus Vinícius Freitas e o então, secretário 
de Gestão Financeira, Odailton José Moreira de Souza, que 
solicitaram o apoio da ACIPG para a aprovação de projetos 
que promoveriam medidas de austeridade para o Município, 
que se encontrava em situação precária financeiramente.  
Entre as medidas estavam o projeto que dispunha sobre a 
compensação de créditos decorrentes de precatórios com 
débitos inscritos na dívida ativa municipal, que é cerca de R$ 
110 milhões, bem como o que altera a Lei 6.857 de 2001, que 
abriu a possibilidade da Prefeitura protestar o que está em 
dívida ativa, que é mais de R$ 300 milhões.
Também foi questionado aos representantes do Poder 
Executivo sobre o Regime Jurídico da Prefeitura, por ser 
celetista, mas apresentar características de estatutário, 
principalmente pela estabilidade do servidor. O procurador 
apontou que 80% dos precatórios são gerados por ações 
trabalhistas, de FGTS não recolhidos.
Foi explicado que a folha de pagamento de Ponta Grossa 
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corresponde a 53,85% da arrecadação e que o FGTS é o maior 
encargo, algo em cerca de 8%, que reflete em 4% do orçamento 
do Município. “A finalidade do FGTS é caso o empregado seja 
demitido, seja usado para se manter, como uma poupança, 
como um fundo, até conseguir outro emprego”, explicou o 
secretário, que salientou que mesmo assim, os servidores 
contam com a estabilidade.
Por fim, o presidente da ACIPG, Douglas Taques Fonseca 
comenta que a ACIPG é favorável que aumente a arrecadação. 
No entanto, a Prefeitura deve fazer isso pela cobrança dos 
inadimplentes, na busca de recursos vindos do Governo 
Federal, entre outros caminhos que não onere o bom 
pagador, aumentando os impostos. O presidente salientou 
ainda que se o Regime Jurídico do Município prejudica o caixa 
da prefeitura, o mesmo deve ser alterado visando à saúde 
financeira das contas públicas. 

MODERNIZAÇÃO NA COMUNICAÇÃO 
Em 2017, a ACIPG modernizou o site da instituição, 
lançou o outdoor eletrônico na fachada de sua 
sede, como também aumentou expressivamente o conteúdo 
da Revista ACIPG em Ação. As iniciativas tiveram como 
objetivo aproximar a instituição não apenas dos associados, 
mas principalmente da população.
Em todos os veículos próprios de comunicação, a ACIPG se 
manifestou favorável ou contrariamente a situações que 
incidiram de maneira positiva ou negativa em questões 
correlatas a administração pública e política, nas esferas 
municipal, estadual e federal. 
De acordo com o presidente da ACIPG, Douglas Taques 
Fonseca, um dos papeis fundamentais das associações 
comerciais é interagir com a população e lideranças para uma 
sociedade mais ética e justa. “Queremos deixar este legado 
para as futuras gestões, uma comunicação forte e crítica, com 
o intuito de viabilizar a reflexão do que acontece em nosso 
município, estado e país”, ressalta Fonseca.

CAMPANHA AMORES  
Em período de economia frágil, mas de retomada. Um 
importante passo dado nesta gestão foi a criação da 
Campanha Amores, com o objetivo de fomentar as vendas e 
fortalecer o comércio local, bem como prestigiar o principal 
ator deste cenário, que é o público consumidor. 

Em 2017, a campanha foi dividida em três datas, Dia das Mães, 
Dia dos Namorados e Dia dos Pais, em que foram sorteados R$ 
70 mil em prêmios, em vales-compras de R$ 500,00, divididos 
entre as três datas, para os clientes que compraram nas lojas 
participantes.
De acordo com a diretora de Comércio da ACIPG, Milane 
Barbur, está é a maior campanha realizada pela Associação 
envolvendo as principais datas do comércio no decorrer 
do ano, com exceção do Natal. “Apostamos na ousadia para 
aquecer o comércio e fortalecer os lojistas em Ponta Grossa. 
Nada melhor que a união entre os associados para realizar 
uma campanha que ofereça prêmios interessantes, visando a 
fidelização dos clientes e vendas expressiva nestes períodos 
específicos”, disse.

CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL 
Uma parceria entre a ACIPG, a Secretaria Municipal de 
Indústria, Comércio e Qualificação Profissional e o Senac, 
formou no mês de outubro de 2017, 60 pessoas para atuação 
no comércio local, na primeira turma do projeto “Seu melhor 
negócio: qualificar para vender”. Ministrado pelo Senac, duas 
turmas foram capacitadas de forma gratuita, com o intuito de 
melhorar a qualidade do atendimento no comércio da cidade, 
oferecendo uma parcela das vagas para pessoas em busca de 
recolocação no mercado.

EMBAIXADORES DO TURISMO 
A ACIPG, Ponta Grossa Campos Gerais Convention & Visitors 
Bureau, Sebrae, Fundação Municipal de Turismo de Ponta 
Grossa e a Agência de Desenvolvimento do Turismo dos 
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Campos Gerais (AdeTur) iniciaram no ano de 2017 o projeto 
Embaixadores do Turismo.
Segundo Daniel Wagner, diretor de Turismo da ACIPG, o 
projeto busca reconhecer pessoas e entidades que trouxeram 
atividades geradoras de fluxo turístico aos Campos Gerais, a 
fim de estimular a ação novamente. “Queremos apoiar pessoas 
expoentes de nossa cidade e região em sua área de atuação, 
seja profissional, acadêmica, esportiva, política, religiosa, 
hobby, e que frequentam eventos em outras localidades e 
possam candidatar a nossa região a ser sede de um desses 
eventos”.

COBRANÇA ABUSIVA DE IMPOSTOS
A ACIPG obteve decisão judicial favorável na 2ª Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça do Paraná e com isso associados, 
substitutos e substituídos tributários, foram beneficiados 
com a suspensão do recolhimento do ICMS-ST (regime de 
substituição tributária).
Em janeiro de 2017, o governo do Estado publicou o Decreto 
5993 e a Resolução 20/2017, alterando a tabela do regime de 
substituição tributária do ICMS, usando para isso a Margem 
de Valor Agregado (MVA), base de cálculo do imposto. A MVA 
leva em consideração a diferença entre o custo de produção 
e o custo pago pelo consumidor final, valor no qual incide a 
cobrança do ICMS, que é recolhido antecipadamente pela 
indústria.
O Departamento Jurídico da ACIPG apontou três ilegalidades 
principais na alteração. “A mudança no regime tributário deve 
obedecer às regras da anterioridade – o imposto só pode ser 
alterado para o ano fiscal seguinte – e da chamada noventena 
- o ajuste só pode valer 90 dias após a publicação no Diário 
Oficial”, explicou o diretor Jurídico da ACIPG, Gustavo Souza 
Netto Mandalozzo. 
De acordo com ele, nenhum dos dois pressupostos foi 
respeitado pelo Estado, já que a nova tabela foi corrigida 
no mesmo ano fiscal e com pouco mais de um mês após a 
publicação. “Além disso, a MVA foi majorada por Resolução da 
Secretaria de Estado da Fazenda, que não tem competência 
para definir a base de cálculo do imposto”, ressaltou.
Por se tratar de medida liminar, ainda que a jurisprudência 
do Tribunal de Justiça seja favorável, é importante ressaltar 
que há risco de modificação da decisão, e neste caso aquele 
que deixou de recolher o tributo poderá ter de pagar o valor 
suspenso de forma atualizada, contudo, sem a incidência de 
multa de mora.

CRIAÇÃO DO CDEPG
A ACIPG esteve à frente das discussões sobre a criação de 
um Conselho de Desenvolvimento Econômico em Ponta 
Grossa. Em parceria com a Secretaria Municipal de Indústria, 
Comércio e Qualificação Profissional, realizou em outubro, 
um encontro com lideranças para apresentar um modelo 
baseado no do município de Maringá, no noroeste do Paraná. 
O evento contou com a presença do prefeito Marcelo Rangel 
(PPS), representantes dos Poderes Legislativo e Judiciário, 
entre outras autoridades. No início deste ano, por iniciativa do 
prefeito, o projeto de lei que implementa o CDEPG está em 
trâmite na Câmara Municipal e deve entrar em funcionamento 
ainda no primeiro semestre de 2018. 

PROJETO ANTARES E 
FEIRA DE PROFISSÕES 
Nesta gestão, a ACIPG dá continuidade ao Projeto Antares, 
que gratuitamente oferece ensino diferenciado para os 
estudantes selecionados, através de doações de empresários. 
A iniciativa acontece em módulos anuais, três vezes na 
semana, e oferece aulas em contra turno ao longo de todo o 
ensino médio, de modo que ao final de três anos os alunos 
tenham conhecimentos avançados nas disciplinas que caem 
no vestibular, mas também, Noções de Contabilidade, Noções 
de Administração, Noções de Direito, Empreendedorismo, 
Educação Financeira, Cooperativismo Jovem, Cidadania, 
Politização e formação Master Mind.
No ano passado, a iniciativa Antares recebeu pela terceira 
vez o Selo ODS do Sesi e neste ano foi um dos contemplados 
com o Prêmio Ozires Silva de Empreendedorismo Sustentável, 
oferecido pela Fundação Getúlio Vargas (FGV), concorrendo 
com iniciativas de todo o país. 
No meio do ano, uma promoção do Projeto Antares e ACIPG 
Estágios, em parceria com o Instituto Mundo Melhor (IMM) 
realiza a Feira de Profissões, com a presença de representantes 
das entidades de ensino técnico e superior de Ponta Grossa 
puderam falar para estudantes de diversas instituições de 
ensino públicas e privadas, sobre as vantagens e características 
de seus cursos, mostrando como os profissionais de cada área 
podem atuar em suas carreiras.
No ano passado mais de 400 estudantes passaram pela II 
edição do evento. 

ACIPG NO CENTRO DAS DISCUSSÕES DE 
INTERESSE PÚBLICO
Diversas foram as autoridades e personalidades de destaque 
recebidas pela ACIPG nesta gestão. Deputados estaduais e 
federal, ex-senador, governador, juízes, promotores, prefeito, 
vereadores, entre outros. 
No mês de abril o deputado estadual Marcio Pauliki (PDT) 
explanou à Diretoria sobre o Programa Novo Paraná 
Competitivo, do Governo do Estado, apontando as diferenças 
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SELO SOCIAL 2017
A ACIPG recebeu o Selo Social 2017. O programa é 
desenvolvido pela Prefeitura Municipal com a proposta de 
certificar empresas e órgãos governamentais que promovam 
ações de responsabilidade social interna e externa. 
Para receber o Selo Social as empresas devem, internamente, 
cumprir critérios na área de saúde, educação e meio ambiente, 
como a garantia de que todos os dependentes dos funcionários 
estejam frequentando escola, realizar programa de promoção 
de saúde e manter coleta seletiva em suas dependências, por 
exemplo. Já externamente, para ser selada, a empresa precisa 
desenvolver ao menos um projeto em áreas como Educação, 
Saúde, Assistência Social, Meio Ambiente, Cultura, Esporte e 
Lazer, por exemplo.

EMPREENDER ASSINA TERMO DE 
COOPERAÇÃO COM PREFEITURA 
Em abril de 2017 foram assinados três Termos de Cooperação 
Técnica da instituição, através do Programa Empreender e seus 
Núcleos Setoriais, com a Prefeitura Municipal de Ponta Grossa, 
através da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
da Fundação de Turismo e da Fundação de Cultura. 
Os termos preveem a cooperação técnica através de ações 
culturais atreladas ao turismo, na promoção, estruturação e 
desenvolvimento do turismo e turismo rural em Ponta Grossa, 
entre outros setores.
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com a primeira fase da iniciativa e as vantagens para o 
empresariado. Ainda em abril, o deputado federal Luiz 
Carlos Hauly (PSDB), que é o relator da Reforma Tributária, na 
Câmara dos Deputados, apresentou as principais propostas 
de mudanças na legislação, incluindo a extinção de nove 
impostos.
Em julho, foi a vez do deputado estadual Plauto Miró que 
recebeu ofício dos empresários solicitando investimentos em 
infraestrutura no acesso ao Distrito Industrial Cyro Martins. 
Já em agosto a ACIPG recebeu a visita do ex-senador e pré-
candidato ao Governo do Estado, Osmar Dias. A reunião foi 
convocada pela própria assessoria do ex-senador que veio à 
região para ouvir as bases e coletar propostas para o seu plano 
de governo.
No final do mês de outubro a ACIPG foi sede do Fórum 
‘Segurança: Direito de Todos’, realizado pela Associação 
Paranaense de Supermercados (Apras), em parceria com a 
Academia Empresarial Apras, ACIPG, Câmara dos Dirigentes 
Lojistas de Ponta Grossa, Sindimercados de Ponta Grossa e 
região e Conselho Comunitário de Segurança de Ponta Grossa 
(Conseg-PG).
Entre as autoridades, compareceram o coronel Maurício 
Tortato, comandante geral da Polícia Militar do Paraná; Danilo 
Cesto, delegado chefe da 13ª Subdivisão Policial (SDP); o 
juiz criminal Antônio Acir Hrycyna; a promotora titular dos 
juizados especiais criminais Suzane Maria Carvalho do Prado; 
a promotora de Justiça do Ministério Público, Danielle Garcez 
da Silva; do coordenador do Gaeco Ponta Grossa, promotor 
Antônio Juliano Souza Albanez, do secretário municipal de 
Cidadania e Segurança Pública Ary Lovato e do diretor de 
Segurança da Apras, coronel Luiz Alberto Leão.

ACIPG NOS BAIRROS  
O projeto ACIPG nos Bairros que teve seu início em maio de 
2017, coordenado pelo diretor de Bairros da ACIPG, Sergio 
Jasinski, realizou cinco reuniões pontuais, sendo quatro na 
Nova Rússia, além de uma palestra e uma reunião na região de 
Uvaranas.
Além dos empresários e moradores das comunidades, 
participaram membros do Conselho de Segurança, Polícia 
Militar, Autarquia Municipal de Trânsito e Transporte, bem 
como outros integrantes da Prefeitura Municipal.
Os próximos bairros em que se articula reuniões são o Santa 
Paula e Oficinas, com datas ainda a definir.
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MÉRITO EMPRESARIAL 
A 13ª edição do Mérito Empresarial ficou marcada como 
uma noite repleta de homenagens. Além das empresas em 
destaque, ex-presidentes da Associação Comercial, Industrial e 
Empresarial de Ponta Grossa (ACIPG) também foram laureados 
como comemoração pela passagem dos 95 anos de aniversário 
da entidade.  

CURSOS E PALESTRAS MOTIVAM 
E CAPACITAM O ASSOCIADO 
Durante toda a gestão a ACIPG realizou 64 cursos e 37 palestras 
para o associado. Todo este trabalho faz parte da política de 
aprimoramento constante que a instituição visa a oferecer 
para o empresariado local. Entre as principais, destacamos 
em fevereiro, a palestra do publicitário e ilusionista Clóvis 
Tavares, que abordou técnicas para não apenas atrair clientes, 
mas também para entender o público consumidor de forma a 
utilizar da crise para gerar oportunidades. 
Já em agosto de 2017, Ponta Grossa teve um encontro marcado 
com o “Senhor Dinheiro” do Fantástico, que explanou a respeito 
da conjuntura econômica do país. Enquanto em novembro, a 
palestra foi com Allan Costa, que abordou novas tendências 
de mercado, em virtude da velocidade de criação de novas 
ferramentas tecnológicas. 

FEIRÃO DO IMPOSTO 
Com objetivo para chamar a atenção sobre o 
impacto que os impostos têm nos produtos 
no Brasil, o Núcleo ACIPG Jovem, juntamente 
com a Confederação Nacional dos Jovens 

Empresários promoveu em maio mais uma edição do “Feirão 
do Imposto”. O evento que aconteceu simultaneamente em 
todo país, teve como tema “Chega de Mão Grande”, uma clara 
referência ao desvio de recursos públicos oriundos dos tributos 
no país.
Sobre o mesmo tema, o ACIPG Jovem promoveu palestras em 
escolas para elucidar aos jovens a gravidade da situação que 
assola o país. 

ATUALIZAÇÃO DO ESTATUTO DA ACIPG 
Uma ação de destaque desta gestão foi a 
revisão do Estatuto instituição.  A alteração 
do documento foi aprovada em Assembleia 
no mês de fevereiro. “Visamos a ampliação do 
alcance da ACIPG, para que atuemos tanto no 
que diz respeito aos setores produtivos, quanto no que é de 
interesse público”, disse Fonseca. 
“Além disso, ampliamos a participação na Diretoria dos jovens 
e das mulheres, através da criação de duas novas diretorias, 
a Diretoria Mulher Empresária – ACIPG Mulher e a Diretoria 
Jovem Empresário - ACIPG Jovem”, salienta o presidente, 
ressaltando que as alterações deixaram a disposição do 
Estatuto mais moderna e atualizada. 

CONSTRUÇÃO DA NOVA SEDE 
A ACIPG já realizou a assinatura dos contratos com empresas 
ponta-grossenses Esfinge Arquitetura e Engenharia, Mísula 
Engenharia, Linieluz Instalações Elétricas e Irineu Ribicki para a 
elaboração dos projetos de construção da nova da ACIPG.
O projeto arquitetônico da sede foi escolhido por meio de 
edital do qual participaram seis empresas (quatro de Curitiba e 
duas de Ponta Grossa). De acordo com o arquiteto responsável 
pelo projeto escolhido, Marco Moro, o prédio foi desenhado 
para ser sustentável e pode inclusive pleitear o selo verde, com 
reaproveitamento de água e painéis fotovoltaicos.
O presidente da ACIPG entende que a construção da nova 
sede é um desejo antigo e que agora, com muito trabalho, se 
tornará realidade. 

CAPA_ ASSOCIATIVISMO
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MAIS METAS DO 
PLANEJAMENTO 
ESTRATÉGICO 
CUMPRIDAS 
- Realizar reuniões com administradores de cartão

- Desenvolver clube de vantagens

- Realizar campanhas promocionais

- Natal Sonho Dourado

- Espaço Natal ACIPG Calçadão

- Implantação de espaço para escritório compartilhado

- Filiar todos os nucleados

- Mapear portfólio de serviços por resultado financeiro

- Realizar parceria com Sindicato Rural

- Firmar parceria com Peiex

- Reestruturação de representação nos Conselhos Municipais

- Reunião pública com os candidatos a prefeito 2016

- Aproximação com associados nos bairros

- Modernizar controle de participação de diretores

- Criação de novos núcleos setoriais

- Encontro de Negócios Núcleos Setoriais Empreender

- Cursos para os Núcleos Setoriais Empreender

- Workshop Mulheres empreendedoras

- Criação Embaixadores do turismo

- Apoiar ações do Convention Bureau

- Apoiar e estruturar o Observatório Social

- Apoiar as instituições responsáveis para o combate a corrupção

- Projeto Antares

- Congresso de ADM

- Parceria Fiep e CPCE

- Eventos em meses como “Outubro Rosa e Novembro Azul”

- Construção da nova sede

- Promover, debater e orientar associados nas questões pertinentes 

a MKT, legislação fiscal, tributária, trabalhista, contabil, automação 

e outros

- Cursos com parceria sistema S

- Cursos para colaboradores

- Mérito Empresarial

- Ciclo de Palestras (Encontro Empresarial ACIPG 2017)

- Outdoor eletrônico

- Realizar parceria com ISAE / FGV

- Apoiar o Conselho Comunitário de Segurança (Conseg)

CAPA_ ASSOCIATIVISMO
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Segundo ele, um político solicitar a oportunidade para 
espontaneamente nos dar uma satisfação, demonstra a 
transparência do governo com a população. “Além disso, nos 
trouxe um presente com a notícia de investimentos de R$ 4,8 
milhões para o Aeroporto de Ponta Grossa, para o alargamento 
da pista e equipar a estrutura para possibilitar receber aviões 
de alta capacidade e mais linhas aéreas no município”, disse 
Fonseca.

O governador disse que o diálogo é o ponto alto do governo, 
que o estado é construído pelas ações de todos. Em relação 
ao público alvo do evento, Richa disse que os empresários são 
heróis. “Quem trabalha e quem produz merece nosso apoio, 
porque geram riquezas e oportunidades de emprego e renda 
para os paranaenses. Passou o tempo que o empresário era 
mal tratado pelo governo, hoje somos parceiros, lado a lado. 
Atualmente o Paraná vive o maior ciclo industrial de toda a sua 
história e Ponta Grossa é uma das cidades mais beneficiadas 
com programas como o Paraná Competitivo, por exemplo”, 
falou Richa.

GOVERNADOR 
BETO RICHA 
PRESTA CONTAS DO 
MANDATO NA ACIPG
Investimentos de R$ 4,8 milhões em 
Aeroporto de PG foram anunciados

Ogovernador Beto Richa esteve no início de 
dezembro na ACIPG. Com o auditório lotado, 
Richa apresentou uma prestação de contas do 
Estado do Paraná, como também anunciou 
investimentos de mais R$ 4,8 milhões do 

Governo do Estado para o Aeroporto de Ponta Grossa.
Juntamente com o governador, estiveram na ACIPG os 
secretários estaduais José Richa Filho (Infraestrutura e 
Logística), João Carlos Gomes, (Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior), Norberto Ortigara (Agricultura e Abastecimento), 
Mauro Ricardo Costa (Fazenda), o deputado federal Sandro Alex 
(PSD); o deputado estadual Plauto Miró (DEM) e o presidente 
do BRDE, Orlando Pessutti. O prefeito Marcelo Rangel e o 
presidente Sebastião Mairnardes também acompanharam o 
evento, prestigiado por mais de 200 pessoas.
O presidente da ACIPG, Douglas Fanchin Taques Fonseca, 
avaliou positivamente a presença de Richa na Associação. 
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forma de comodato e não doação dos bens, 
de forma que o que for investido retorne para 
o município depois de findado o contrato. “O 
mesmo acontece com as concessionárias de 
pedágio, que investem no período da concessão 
em melhorias e manutenção. No entanto, 
findado o contrato, as estradas continuam sendo 
do Estado. Isso não aconteceria futuramente em 
relação a Sanepar se aprovado o contrato desta 
forma. Tanto em relação a dívida da Prefeitura 
com a Sanepar, quanto o contrato devem ser 
estudados com responsabilidade e respeito 
ao povo ponta-grossense”, disse o Diretor de 
Assuntos Comunitários da ACIPG.  

ACIPG E OAB 
DERRUBAM PROJETO 
DE LEI DE CONTRATO 
COM A SANEPAR
Tema resulta em CPI na Câmara para 
investigar descumprimentos da empresa 
com o Município

No mês de dezembro, a proposta de lei 
protocolada pela Prefeitura para firmar contrato 
com a Companhia de Saneamento do Paraná 
(Sanepar) mobilizou a ACIPG, a Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB/PG), entre outras 

entidades de classe, que se manifestaram contra o projeto 
de lei e solicitaram ao prefeito Marcelo Rangel (PPS) a sua 
retirada. Simultaneamente, os vereadores integrantes das 
Comissões Permanentes da Câmara Municipal de Legislação, 
Justiça e Redação, juntamente com a de Finanças, Orçamento 
e Fiscalização foram procurados e alertados das fragilidades 
do contrato. Uma CPI foi instaurada neste ano para investigar 
o atual contrato. 
O Diretor de Assuntos Comunitários da ACIPG, Luiz Eduardo 
Pilatti Rosas, relata que o resultado foi positivo, considerando 
a união das entidades representativas de Ponta Grossa para 
evitar que um projeto nocivo à sociedade fosse aprovado. 
Ele reforça que a ACIPG e a OAB já foram parceiras em outras 
questões de interesse público, mas que desta vez resultou na 
retirada de um projeto de lei pelo prefeito. “Não entendemos 
o porquê da pressa para aprovação em um contrato que 
tem nove anos ainda para vencer. Precisamos de tempo 
para estudar e participar desta decisão, com o risco de Ponta 
Grossa ficar refém de um acordo mal feito pelos próximos 30 
anos”, disse.
De acordo com Pilatti, na proposta do contrato retirado, 
o que foi investido no município pela Prefeitura ficará 
de propriedade da empresa e não do município, o que 
inviabilizaria uma nova licitação. Segundo ele, o correto seria 
que acontecesse apenas a exploração do serviço público, em 

PARCELAMENTO
Outra demanda que as entidades foram contrárias, foi o 
projeto de lei que permitiu o parcelamento de uma dívida 
superior a R$ 33 milhões do Município com a empresa de 
saneamento. A presidente em exercício da OAB/PG, Rubia 
Carla Goedert, enfatizou que este projeto também deveria 
ser analisado com mais cautela e também retirado da pauta 
da Câmara. “Não existe uma decisão transitada em julgado e 
consequentemente não existe definição quanto ao valor real 
da dívida. Caso o Município assine um acordo com a Sanepar 
para parcelar a dívida, a ação perde o objeto e os valores não 
poderão ser rediscutidos”, salientou a presidente da OAB/PG.
Mesmo com o apelo da ACIPG, OAB, entre outras entidades, 
o projeto de lei referente ao parcelamento foi aprovado pelos 
vereadores. 

CPI DA SANEPAR 
Em fevereiro, com o retorno do recesso parlamentar da 
Câmara Municipal, foi instaurada a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Sanepar. O vereador Geraldo Stocco (REDE), 
que é presidente da CPI na Câmara sobre o tema, esteve em 
reunião da Diretoria da ACIPG e explanou sobre o assunto, 
além de responder perguntas dos diretores da instituição. 
Stocco salientou a importância das ações da ACIPG e da OAB, 
juntamente com outras entidades, no final do ano passado, 
auxiliando na pressão para a retirada do projeto por parte da 
prefeitura. “Se não fosse a pressão popular, acredito que no 
máximo sete vereadores votariam contrários ao novo contrato 
do Município com a Sanepar”, disse. 
O vereador explicou que a CPI tem por objetivo avaliar 
possíveis descumprimentos do atual contrato por parte da 
Sanepar. Segundo ele, mesmo havendo débito da Prefeitura 
com a Sanepar, a CPI investigará débito da empresa com o 
Município. “A intenção também é estarmos preparados para 
quando a Prefeitura oferecer nova proposta de lei para novo 
contrato com a empresa”, ressaltou o parlamentar. 
Pilatti comenta que a ACIPG continuará vigilante ao assunto 
e se necessário, novamente articulará com lideranças ponta-
grossenses. “A sociedade precisa estar atenta ao que acontece 
ao seu redor. É função da ACIPG, representando não apenas 
seus mais de 2 mil associados, mas também a população, 
de discutir e se posicionar contra situações que possam 
prejudicar o Município”, finaliza.
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mais, planejar mais para saber se vale a pena 
continuar no Simples. “Foi abordado 
limite de faturamento, o conceito do 
que é receita, enfatizei regras sobre 
salão de cabelereiro que funciona de 
uma maneira singular, sobre o anjo 
investidor, sobre os anexos, as faixas 
destes anexos e do chamado fator R. 
A dinâmica ainda é muito grande e os 
contadores ainda estão com dificuldades”, 
salienta Lúcia. 
O debatedor no evento e diretor de Serviços da ACIPG, Juliano 
Kobellache, parabeniza a ACIPG Jovem pela iniciativa, tanto 
pelo tema escolhido que é bem atual, como também pela 
palestrante que é uma referência nacional em tributação. 
“Certamente todos os presentes tiveram condições de se 
atualizarem para as mudanças com uma profissional de 
altíssimo gabarito”, disse Kobellache. 
Além de Kobellache, outros especialistas tributários e 
contábeis ponta-grossenses discutiram o assunto como, 
Henrique Prestes e Ricieri Calixto, tendo como moderador o 
presidente do ACIPG Jovem, João Bulek.

SOBRE O SIMPLES NACIONAL
O Simples Nacional é um regime tributário diferenciado que 
contempla empresas com receita bruta anual de até R$ 3,6 
milhões - limite que será de R$ 4,8 milhões em 2018. Ele foi 
lançado no dia 30 de junho de 2007 para descomplicar a vida 
dos micro e pequenos empresários.

SIMPLES NACIONAL 
FOI TEMA DE EVENTO 
NA ACIPG
Palestra foi ministrada pela pesquisadora 
tributária e contábil Lúcia Young

O Núcleo ACIPG Jovem realizou no mês de 
março, uma mesa redonda para discutir as 
novidades e desafios do Simples Nacional 
(Lei Complementar 123) e o que impacta 
nas empresas que faturam até R$ 4,8 milhão 

anualmente. O evento que aconteceu ACIPG contou com a 
palestra de Lucia Young, como também de especialistas na 
área em Ponta Grossa para debaterem o tema. 
De acordo com o presidente do ACIPG Jovem, João Bulek, 
parece que o Simples Nacional deixou de ser realmente tão 
simples. Ele comenta que muita gente ainda está em dúvida 
sobre o que muda e o que não muda. “Em resumo todos os 
anexos irão sofrer alterações e algumas atividades dependem 
da folha de pagamento para o cálculo” explica. 
O evento contou com a palestra da especialista Lúcia Young, 
que é contadora, advogada, autora de livros tributários e 
contábeis, professora e palestrante renomada na área Fiscal 
e Tributária. Segundo ela, as mudanças fazem que o trabalho 
deixe de ser meramente mecânico e que tenha que se pensar 
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PROJETOS FOCAM EDUCAÇÃO CIDADÃ
O ano de 2018 será de muita realização para o Observatório 
Social do Brasil – Seção Campos Gerais. São muitos 
projetos focados em cidadania e educação fiscal que 
estão no cronograma da organização. Além do trabalho 
de monitoramento do Legislativo e acompanhamento de 
licitações, que continuarão. 
Entre os projetos, estão:

• MEU VEREADOR
A transformação política e cidadã provocada nos participantes 
da primeira edição motivou a equipe a dar continuidade ao 
projeto. Este ano, ele será realizado em outra instituição, a ser 
definida. 

• EDUCAÇÃO FISCAL PARA CRIANÇAS
O novo projeto será realizado com as crianças de 7 a 10 anos 
no Instituto João XXIII. O objetivo é ensinar às crianças quais 
são os principais tributos pagos, por que são pagos e qual 
deveria ser sua correta aplicação, além de ensiná-los sobre a 
importância da fiscalização. 

• SEMANA DA CIDADANIA
Serão duas edições, em maio e em dezembro. Seu principal 
objetivo é levar o trabalho do OS para a comunidade. Uma das 
atividades programadas será a Feira do OSBCG. Os alunos de 
uma faculdade da cidade terão a oportunidade de conhecer 
todos os trabalhos realizados pela organização através de 
estandes. O intuito é angariar novos voluntários também. 

• OBRA TRANSPARENTE
Fruto de parceria entre a Transparência Brasil e o Observatório 
Social do Brasil, o projeto tem como objetivo monitorar obras 
de escolas e creches financiadas pelo Governo Federal. Para a 
realização do mesmo, precisamos de voluntários, não apenas 
engenheiros, mas todas as áreas profissionais. O voluntário 
que desejar fazer parte, receberá capacitação para fazer a 
visita e o diagnóstico conforme a metodologia do projeto. 
Venha fazer parte desses projetos conosco e ajude a fazer do 
mundo um lugar melhor. 

OBSERVATÓRIO SOCIAL

iberasementes.com.br

Rua Carlos Lacerda, 1.000  - J. Los Angeles - Ponta Grossa - PR

(42) 3236-5000

Fazenda Iberá, Tibagi-PR

QUALIDADE E
TECNOLOGIA
QUE GARANTEM
O MELHOR
RESULTADO

42 3236.5000 - iberasementes.com.br
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QUALIDADE E
TECNOLOGIA
QUE GARANTEM
O MELHOR
RESULTADO

42 3236.5000 - iberasementes.com.br
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EMPREENDER DA 
ACIPG REALIZA 
EVENTO DE FINAL 
DE ANO
Confraternização dos núcleos setoriais 
reúne 60 empresas de PG

No dia 30 de novembro de 2017, cerca de 120 
pessoas, representando aproximadamente 
60 empresas, estiveram reunidas na 1ª 
Confraternização do Programa Empreender 
realizada pelos próprios empresários dos 

Núcleos Setoriais da iniciativa. Palestra show motivacional, 
homenagens e sorteios de brindes fizeram parte do encontro 
de diversos nichos empresariais da cidade.
Membros de 15 núcleos setoriais prestaram homenagem para 
a consultora do Programa Empreender da ACIPG, Lucilene 
de Fátima Oliveira, que está a frente do Programa desde 
2010. O coordenador do Núcleo Empresarial de Gestão e 
Desenvolvimento e palestrante, Adriano Silva, disse que o 
sucesso dos núcleos está diretamente ligado a estrutura 
disponibilizada e pela liderança empregada pela consultora 
da instituição. “Se não fosse seu trabalho de liderança, o 
trabalho da Associação Comercial, Industrial e Empresarial 
de Ponta Grossa (ACIPG) e do Sebrae não estaríamos aqui 
celebrando hoje”, disse. 
Com muito bom humor, Silva palestrou aos participantes 
sobre o tema ‘Qualidade, associativismo, sucesso e motivação’. 
Segundo ele, as empresas tem uma grande importância na 
vida das pessoas. Por isso, devem se valorizar, mas também 
dar o devido valor para os clientes. “Nosso trabalho só tem 
sentido se tiver sentido na vida de alguém”. 
Além disso, o palestrante relatou que atrás dos problemas 

estão as grandes oportunidades. Por isso, para ele, os 
problemas devem ser bem vindos. “Problemas acontecem 
na vida da gente para que nos tornemos mais felizes ou mais 
fortes. O momento presente é muito precioso para deixarmos 
passar”, comentou Silva. 
Após a palestra os convidados assistiram o show com a Banda 
Rock Rústico. 

SOBRE O PROGRAMA EMPREENDER
O Programa Empreender segue um modelo alemão, que 
consiste em atrair micro e pequenas empresas para formarem 
núcleos setoriais, que são grupos de empresas de um mesmo 
setor, que se reúnem periodicamente, sob a moderação de um 
consultor, ligado a ACIPG, para discutir os problemas comuns 
e buscar soluções conjuntas.

O PROGRAMA EMPREENDER DA ACIPG 
CONTA COM OS SEGUINTES NÚCLEOS 
SETORIAIS:
Núcleo Setorial Tecnologia da Informação (NSTI), Núcleo 
Setorial de Moda (NSM), Núcleo de Alimentação Para Eventos 
(Napes), Núcleo de Artesãos de Ponta Grossa (Napg), Núcleo 
de Empreendedores em Turismo Rural (Netur), Núcleo de 
Guias de Turismo (Ngtur), Núcleo Setorial de Salões de Beleza 
(Nssbe), Núcleo de Representantes Comerciais dos Campos 
Gerais (Nrccg), Núcleo Setorial de Profissionais de Propaganda 
(Nspp), Núcleo do Conselho do Jovem Empresário (Conjove), 
Núcleo de Empreendedores em Vendas Diretas Beleza e Bem 
Estar (Nevdbbe), Núcleo Setorial das Agropecuárias de Ponta 
Grossa (Nsapg), Núcleo de Construtores de Ponta Grossa 
(Ncpg), Núcleo Empresarial de Gestão e Desenvolvimento 
(Negd) e Núcleo da Fotografia de Ponta Grossa (Nfpg).
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Nós cuidamos da tributação 
da sua empresa para 

proteger o teu patrimônio!
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Claudiney Ferreira (42) 99961-9918 | Marcia (42) 99952-0214
Matriz: Rua Uruguai, 680 - Centro - Cascavel/PR

(45) 3306-8749 - www.ilumisolenergiasolar.com.br

QUER ECONOMIZAR ATÉ

95%
NA CONTA DE LUZ?

MAIS DE 280 OBRAS EM TODO O BRASIL

RESIDENCIAL RURALCOMERCIALINDUSTRIAL

Economizando hoje. Preservando o amanhã.
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Com o objetivo prestigiar o associado, a ACIPG, 
em um projeto inovador nunca realizado pela 
instituição, desenvolveu a Agenda ACIPG com um 
Guia de Associados, deixando o empresariado 
em geral conectado com todos os serviços 

disponíveis pelos mais de 2 mil associados. 
Como ninguém faz a diferença sozinho, a ACIPG contou com 
uma quantidade expressiva de empresários que apostaram na 
ideia como forma de promover sua marca frente as demais, 
bem como fortalecer o associativismo. De acordo com a 
superintendente da ACIPG, Rosmery Kostycz, o resultado foi 
superior ao esperado quanto à adesão do projeto. “Estamos 
satisfeitos com o resultado e pela aceitação por parte 
dos empresários que receberam a agenda, estamos nos 
programando para a próxima edição a ser lançada no próximo 
ano”, disse. 
Claudio Pogere, gestor da empresa Inviolável, do ramo de 
segurança, de alarmes monitorados, avalia a Agenda ACIPG 
como completa, bem distribuída e prática de usar. Além disso, 
vê no Guia de Associados uma maneira dinâmica para contato 
com outras empresas. “Por entender a importância desta lista 
de contatos, a Inviolável alutiliza do Guia para prospectar a 
empresa, ligando para os associados e oferecendo nossos 
serviços”, disse Pogere, salientando que valeu 
a pena patrocinar a Agenda.

ACIPG PRESTIGIA 
ASSOCIADOS COM 
AGENDA
Presente facilita contato entre 
empresários da ACIPG

NOVA
AGENDA 
2018
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PARCERIA

OPORTUNIDADE

SONHOS

REALIZAÇÕES

SUCESSO

CONQUISTAS

NEGÓCIOS

MUDANÇA
CONFIANÇA

SATISFAÇÃO

RESPEITO

CREDIBILIDADE

RESPONSABILIDADE

OBJETIVO

FELICIDADE

DECISÕES

FAMÍLIA  
CRESCIMENTO 

SEGURANÇA

TRANSFORMAÇÃO

FORÇA

TRANSPARÊNCIA 

OTIMISMO CRIATIVIDADE

INOVAÇÃO

CHANCES 

ÊXITO

COOPERAÇÃO  
COLABORAÇÃO

ENTUSIASMO 

AVANÇO

PROGRESSO

EXPANSÃO 

PROFISSIONALISMO 

COMPROMISSO 

SERIEDADE
GENTILEZA

DESENVOLVIMENTO

PROSPERIDADE

EVOLUÇÃO
CORAGEM

AN
OS

Neste mês mais que especial comemoramos mais um ano repleto de muito trabalho, grandes
 conquistas e sonhos realizados! Sempre visando o objetivo de fazer o nosso melhor. 

Hoje é dia de celebrar e agradecer a cada um que comemora dia após dia o nosso 
progresso e crescimento, que a nossa união permaneça e que como uma família possamos 

continuar enfrentando nossos desafios e superando expectativas, e que 
venham mais e mais anos de sucesso!

E a você cliente, aqui vai o nosso muito obrigado pela confiança e por nos permitir 
fazer parte de suas conquistas! Continuem contando conosco.

contato@adquiraimoveis.net

(42) 3027-7778

Rua Quinze de Novembro, 417 - Ponta Grossa 

@adquiraimoveis /adquiraimóveis /adquiraimoveis

www.adquiraimoveis.net

 pela parceria de sucesso há     anos  
sem vocês esta história não seria possível!

9

obrigado
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É com muita satisfação que 
a ACIPG dá boas-vindas aos 

novos associados

AUTO MECÂNICA E ELÉTRICA UVARANAS
BECHER CARGAS
BENFICA ÁUDIO E VÍDEO
CALÇADOS NOVO HAMBURGO
CASA SOUSA
CASSIANO PINTURAS ESPECIAIS
CIA DA OBRA
CONFIABI
CONTAINER SEGURANÇA
CURSO E COLÉGIO DYNÂMICO
DI-GREGÓRIO FERRAMENTAS
DRES WELL CONFECÇÕES
EMPREFAR
ESCOLA DE IDIOMAS PONTA GROSSA
ESCRITÓRIO DE CRIATIVIDADE
FUNILARIA PRINCESA
GISLEIDE DA SILVA
GRANDA NOVE COMUNICAÇÃO VISUAL
IDEAL TREINAMENTOS E DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL
JF TRANSPORTES
JR DO BRASIL
JURA VEÍCULOS
LAGOA DOURADA INCORPORADORA
LOJA DA INFO
LOJA E BRECHÓ MARISOL
M1
MARILU IMÓVEIS
MATHEUS HOFFMANN CHAVES
MENEGHETTI IMÓVEIS
MERCEARIA COSTA
MILFER INSTALAÇÕES ELÉTRICAS
NITROSUL
ORTODONTIC PRIME
PANIFICADORA MAGNITUDE
PERFITELHAS
POLI SUCOS NATUGEL
PROBEL - AV. VICENTE MACHADO

Estamos felizes por receber vocês e 
agradecemos por fazer parte desta entidade, 

que está sempre em busca de melhorias para a 
sua empresa e para Ponta Grossa.

RECAPADORA PARANÁ
RESTAURANTE GARIBALDI
ROTATÓRIA LANCHES
SABER CENTRO DE ESTUDOS
SABOR DA CASA
SILK IMPRESSÕES
SOLRAK TRANSPORTES
SUPER K
TUBRAX
UAI EMPÓRIO MINEIRO
ULTRA CICLE
VALORIZA CONSTRUÇOES E VENDAS
VANESSA APARECIDA PEREIRA
VANESSA FESTA DA SILVA
W. A. CRINAS
ZERO RESÍDUOS
PRAMIO E DIVARDIM ADVOGADOS ASSOCIADOS
PRISCILA TUR
PRISMA DIGITAÇÃO
RECAPADORA TAQUARENSE
REFORME BEM
RETIFICA DE MOTORES PONTES
RIBICKI ENGENHARIA HIDRÁULICA
ROSA CHICK
S SANTOS CONSTRUTORA
SANDRA BANDEIRA
SESI
SOFABÃO
STAR COSMÉTICOS
TOP SORISSO
TORRE BLANCA EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS
TRUCKVEL
UNINTER
VIAGEM PG
VIDRAÇARIA ESQUADRIAS IMPERIAL
WIRE SYSTEM INTERNET
WR ENGECON

ACIPG Setembro 275x205.indd   1 8/29/17   10:05 AM



A C I P G  E M  A Ç Ã O 6 1

RECAPADORA PARANÁ
RESTAURANTE GARIBALDI
ROTATÓRIA LANCHES
SABER CENTRO DE ESTUDOS
SABOR DA CASA
SILK IMPRESSÕES
SOLRAK TRANSPORTES
SUPER K
TUBRAX
UAI EMPÓRIO MINEIRO
ULTRA CICLE
VALORIZA CONSTRUÇOES E VENDAS
VANESSA APARECIDA PEREIRA
VANESSA FESTA DA SILVA
W. A. CRINAS
ZERO RESÍDUOS
PRAMIO E DIVARDIM ADVOGADOS ASSOCIADOS
PRISCILA TUR
PRISMA DIGITAÇÃO
RECAPADORA TAQUARENSE
REFORME BEM
RETIFICA DE MOTORES PONTES
RIBICKI ENGENHARIA HIDRÁULICA
ROSA CHICK
S SANTOS CONSTRUTORA
SANDRA BANDEIRA
SESI
SOFABÃO
STAR COSMÉTICOS
TOP SORISSO
TORRE BLANCA EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS
TRUCKVEL
UNINTER
VIAGEM PG
VIDRAÇARIA ESQUADRIAS IMPERIAL
WIRE SYSTEM INTERNET
WR ENGECON

ACIPG Setembro 275x205.indd   1 8/29/17   10:05 AM



A C I P G  E M  A Ç Ã O 6 2



A C I P G  E M  A Ç Ã O 6 3

No início de março, a Diretoria da ACIPG recebeu 
nesta a presença de representantes de postos 
de combustíveis, que vieram solicitar apoio da 
entidade sobre a proposta de lei aprovada no 
final da semana passada na Câmara Municipal 

e segue para sanção do prefeito. Na reunião, os empresários 
solicitaram apoio da ACIPG para que a lei não seja sancionada 
pelo prefeito Marcelo Rangel (PPS).
Os empresários questionaram a proposta, aprovada nos 
termos do substitutivo geral, que diminuiu de 300 para 100 
metros a distância mínima entre o posto e edificações de 
risco como escolas e clubes recreativos, como também reduz 
de 700 para 300 metros a distância mínima entre um posto e 
outro. O projeto de lei foi aprovado na semana passada em 
duas votações no mesmo dia. 
Representando os demais 15 proprietários de postos de 
combustíveis presentes, Thiago Boratto explicou que em 
Curitiba a distância entre os postos era de 500 metros e 
recentemente foi aumentado para 1.000 metros por lei 
municipal. Boratto citou ainda exemplos como Maringá e 
Londrina em que legislação exige a distância mínima entre os 
postos de 1.500 metros.  “A cidade tem que ter planejamento, 
Plano Diretor coerente e crescimento ordenado. Ponta 
Grossa está indo na contramão dos demais municípios. O 
que pode incidir em riscos de segurança para os munícipes, 
riscos ambientais, como também propiciando a entrada de 
adulteradores de combustíveis”, disse. 
Os empresários criticaram os legisladores que votaram 
favoráveis a proposta, considerando o projeto inconstitucional 
pelo fato da proposição ser oriunda do Poder Legislativo 

REUNIÃO DISCUTE 
LEGISLAÇÃO 
DE POSTOS DE 
COMBUSTÍVEIS
ACIPG se posiciona contrária a lei aprovada 
na Câmara sobre o tema

e incidir no Código de Obras e Plano 
Diretor. “Além disso, tiraram o presidente 
da Comissão de Legislação, Justiça 
e Redação Rudolf Polaco (PPS) que 
solicitou parecer técnico do Instituto 
de Pesquisa e Planejamento Urbano 
de Ponta Grossa (IPLAN), para Instituto 
Ambiental do Paraná (IAP) e para o 
Corpo de Bombeiros. Os vereadores não 
esperaram os pareceres e votaram em 
duas votações no mesmo dia”, ressalta o 
empresário. 
Por unanimidade a Diretoria se 
demonstrou favorável a explanação dos 

empresários do setor de combustíveis, por questões legais, de 
segurança, ambientais, como também de tráfego de veículos 
no centro da cidade. Para o presidente da ACIPG, Douglas 
Taques Fonseca, o projeto de lei deve ser vetado pelo prefeito. 
“Entraremos em contato com o prefeito para tentarmos 
reverter esta situação e impedir este projeto equivocado de 
se tornar uma lei municipal. Buscaremos também orientações 
sobre o assunto com o Ministério Público”, comenta Fonseca.

PREÇOS DOS 
COMBUSTÍVEIS 
EM PONTA GROSSA
Os empresários julgaram equivocados os comentários dos 
vereadores de que existe um cartel de postos de combustíveis 
em Ponta Grossa. Rayner Pontes Imanobu, que é proprietário 
de posto, contou que cidades como Curitiba, Maringá e 
Londrina são beneficiadas no custo do frete do combustível, o 
que incide de maneira expressiva no preço final. “Em Londrina 
e Maringá, por exemplo, o combustível é transportado por 
ferrovia, o que diminui o custo, além destes municípios 
estarem localizados próximos a refinarias de cana de açúcar, 
que produz o etanol, que é 27% da composição da gasolina. 
Já Curitiba, está do lado de Araucária, onde está localizada 
refinaria da Petrobras”, explica. 
Os proprietários dos postos apresentaram notas fiscais da 
compra dos combustíveis e explicaram que a margem de 
lucro de postos com bandeira é de 9,1% na gasolina, 7,2% no 
etanol e 10,3% no diesel. “Nos postos bandeirados os preços 
são similares com variação de até R$ 0,04, já os sem bandeira 
tem variação de até R$ 0,12, explica, salientando mais de 50% 
do preço da gasolina é imposto”, finaliza. 
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conta com cenários belíssimos, possibilitando que 
os participantes possam aproveitar momentos 
em contato com a natureza e com a cultura dos 
Campos Gerais”, explica Rita.
Já o Núcleo de Alimentação para Eventos de 
Ponta Grossa (NAPES), com o apoio da Prefeitura 
Municipal, do SOS Ponta Grossa e da Rádio Mundi 
ficaram responsáveis por aqueles que curtem a folia 
carnavalesca, acompanhada por uma gastronomia 
diferenciada e decoração temática. De acordo 
com Geisa Paula Veríssimo dos Santos, presidente 
do Núcleo de Alimentação para Eventos (NAPES), 
o ‘Food Truck da Folia’, contou com diversas 
apresentações artísticas e de DJs, com marchinhas, 
samba, pagode e axé. “Nos cinco dias de carnaval, 
trouxemos as famílias que tiveram à disposição 
16 food trucks, com uma grande variedade de 
lanches, bem como com uma programação de 
apresentações contemplou todos os públicos”, 
disse Geisa. 

NÚCLEOS 
SETORIAIS DO 
EMPREENDER 

ANIMAM 
CARNAVAL 

DE PG
Alternativas divertidas para quem 

gosta e quem não gosta da folia

N úcleos Setoriais do Programa 
Empreender, da ACIPG estiveram 
atuantes no Carnaval 2018. O ‘Fuja 
da Folia 2018’, ofereceu ao turista 
ou mesmo ao morador local opções 

para passeios na região dos Campos Gerais, 
enquanto o ‘Food Truck da Folia’, agitou a cidade 
nos dias de carnaval com uma grande variedade 
gastronômica e apresentações artísticas nos 
ritmos carnavalescos. 
Realizado pelo Núcleo de Guias de Turismo 
(NGTUR), o ‘Fuja da Folia’ comercializou 
programações diferenciada para os turistas 
que preferem ficar longe do agito do carnaval, 
trazendo diversas opções de passeios na região 
dos Campos Gerais durante o feriado prolongado. 
Rita Martins, coordenadora do NGTUR, explica 
que com quatro roteiros diferentes, o turista 
pôde optar por aquele que mais lhe agrada ou, 
ainda, fechar o pacote completo. “Nossa região 
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ACIPG CONQUISTA 
CERTIFICAÇÃO ISO 
9001:2015
Instituição garante o atendimento a 
padrões de qualidade internacional

No inicío de março, a ACIPG 
recebeu a certificação ISO 
9001:2015. A recomendação 
inédita na história da instituição 
ocorreu após auditoria com 

a empresa paulista QMS do Brasil Serviços 
de Certificação, no final do ano passado. A 
padronização ISO é um conjunto de posturas 
preventivas, para garantir e padronizar serviços 
e produtos. Para a ACIPG receber o certificado 
da ISO, foi necessário implementar diversas 
ações para garantir que os processos são 
efetuados corretamente em todos os setores.
O coordenador de Qualidade da ACIPG, 

Jackson Luiz Vaz, explica que a ISO (International Organization 
for Standardization), ou seja, Organização Internacional de 
Padronização é um meio de promover a normatização de 
produtos e serviços, utilizando determinadas normas para 
que seja comprovada a qualidade. A norma define critérios 
para implantação de um Sistema de Gestão da Qualidade e 
certificação internacional. “Atualmente 1 milhão de empresas, 
de 170 países, são certificadas na norma ISO 9001”, frisa Vaz.
Já o diretor Financeiro e de Recursos Humanos, Bruno Ronchi, 
salientou que para uma empresa receber certificação da ISO, 

deve documentar seus processos internos 
e externos para conseguir mensurar a 
qualidade no atendimento e comprovar a 
satisfação dos associados. Segundo Ronchi, 
a empresa interessada a obter a certificação 
da ISO deve ser auditada por uma empresa 
especializada. “Com a certificação, fica 
comprovada a qualidade dos serviços 
prestados aos associados de acordo com 
padrões internacionais”, disse.
A superintendente Rosmery Kostycz, 
parabeniza a equipe de colaboradores, pois 
o sucesso na certificação só foi possível 
graças ao esforço e comprometimento de 
cada funcionário e diretores. “Foram anos 
de preparação e adequações às normas 

para este momento. Os colaboradores se qualificaram 
participando de diversos cursos de formação e aplicando 
este conhecimento no ambiente de trabalho. Em virtude 
destes fatores a certificação é merecida”, finaliza Rosmery., 
salientando que esta qualidade tem retorno certo para um 
atendimento do associado.
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¹O PEP e suas modalidades (PEP 25, PEP 30 e PEP 50) estão disponíveis para determinados cursos da modalidade de ensino de graduação presencial e se aplicam apenas para alunos calouros em 2018 
(1º semestre le� vo). O pagamento de 70% do curso após a formatura se aplica a cursos elegíveis e com vagas ao PEP 25. O pagamento pelo aluno terá como base o valor da mensalidade referência do 
curso (Preço Bruto) vigente à época de cada vencimento da mensalidade no semestre le� vo cursado, sendo que o aluno pagará mensalmente considerando a mensalidade referência do curso: (i) no 
1º ano do curso (1º e 2º semestres le� vos), o valor de 25%; (ii) nos demais semestres, a par� r do 2º ano do curso (3º e 4º semestres le� vos), o valor de 35%; e (iii) após a conclusão do curso, 70% da 
úl� ma mensalidade vigente do curso, corrigido o saldo devedor, anualmente, pelo IPCA (Índice de Preços ao Consumidor Amplo), desde o vencimento de cada mensalidade durante o(s) semestre(s) 
le� vo(s), até quitação integral do saldo devedor, em tantas parcelas quantas forem necessárias para esta quitação. Esta oferta não está disponível para os cursos de Medicina, Odontologia e Medicina 
Veterinária. Mais informações sobre o PEP, condições do parcelamento, unidades par� cipantes, elegibilidade, disponibilidade e pagamento podem ser consultadas diretamente nas unidades ou nos 
regulamentos do PEP (cada PEP possui um regulamento próprio) no site ves� bularja.com.br/regulamentos. Estas condições podem ser alteradas sem aviso prévio ou a oferta pode ser suspensa pela 
IES a qualquer momento. ²A plataforma Canal Conecta é de uso exclusivo de alunos matriculados na ins� tuição.

VESTIBULAR 2018

Exclusivo 
Sistema de Ensino 
Aulas em que você 
pratica situações reais 
da profi ssão.

Parcele até 70% do seu curso 
depois de formado, sem juros.1

UNIVERSIDADE
ASSIM, SÓ

TRADIÇÃO 
E QUALIDADE.

Canal Conecta2
Site gratuito com 
milhares de vagas de 
emprego.




